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ANCORA UN'INTIMIDAZIONE Al DANNI DI UN AMMINISTRATORE lA GIUNJ'A IN AlMENO 70 COMUNI È AUARME PER lA TENSIONE ABITATIVA 

Squinzano, ·proiettili 
spediti al sindaco 
Il fatto sembra riconducibile all'attività dell'Ente 

Alloggi popolari in Puglia 
dalla Regione sos a Roma 
Barbanente: sono già in attesa 621 domande 
E per rtqualiftcare 41 musei altri 26,6 milioni 

CAPPfllltE Ì'ENNEITA IN CRONACA» 
SERVIZI A PAGINA 23 » 

SIAMO IN RECESSIONE rJSTAT CERTIFICA DUE ANNI DJ CONlRAZIDNE DEUA RICCHEZZA NAZJDNAlf. BRUNEITA E GRIWlPUNGDND MATTEO: CHI È Il VERO GUFO? Il CASO BUFERA ALLA uSAPJENZA» DI ROMA 

rltalia Va peggio de} previsto Un pròfbare~e 
Il Pii scende ai livelli di 14 anni fa. Choc in Borsa, rialza la testa lo spread porta Schettino 
Renzt non si piange e rilancia i «Millegiomi». Padoan: nessuna manovra m cattedra 

ILPATIO k~ 
DEL NAZARENO 
NON RESUSCITA 

L'ECONOMIA 
di GIUSEPPE DE TOMASO 

GIORNATE DECISIVE PER LE RIFORME 

Italicum, premier e Silvio 
divisi solo dalle preferenze 
E oggi via libera al Dd! sul nuovo Senato 

e Berlusconi è stato 
. patto. Su possibilità di abbassare la soglia 
alzare, invece, quella per ottenere il premio di maggi:oranZà ci 

S 
ostiene il presidente 
del Consiglio che per 
rivoltare 11talia come 
un calzino sono neces~ . 

sarie incisive riforme costitu
zionali ed elettorali: le uniche 
soluzioni,asuogiudizio,ingra
do di velocizzare le decisioni di 
chi governa. Ma chi può garan
tire che le misure adottate sia· 
no utili solo perché assunte con 
l'accelerazione di una Ferrari? 

&OMAI:airivo di Borlusconì nella sede del Pd sarebbeun'intesadimassimaDivergenzesullepreferenze.Fbr· R01M Schetlino (a destra) durante la lezione 

Un esecutivo può sfornare 
dieci provvedimenti al giorno, 
ma se questi provvedimenti ap
pesantiscono la spesa pubblica 
o se scoraggiano la voglia di 
produrre, buona notte. Tanto 
valealloralasciarelecosecome 
stanno, si farebbero di certo 
meno danni. Viceversa, se un 
sistema costituzionale non è un 
esempio di rapidità decisiona
le, ma nello stesso tempo go
verni e parlamenti approvano 
testi intelligenti, il discorso si 
ribalta e il Paese se ne giova 

SEGUE A PAGINA 33 » 

HAISCRITT&-LIBRO 

za Italia non ci sta Della questione se ne riparla a settembre. 
SERVIZI DAPAGINA2A 7 » SERVIZI Al1f PAGINE 5 E 6 » SERVIZI A PAGINA 24 » 

~ 
Sola'65 richieste 
i1alia'Pu~vaalgoverno 

··A~?a» 

SPAZIO 
Dopo lO anni Rosetta 
:approda su una cometa 

SENZA RISPEITO 
E SENZA VERGOGNA 

diANTONIOBIASI 

C 
i mancava il <<professor Schettino». 
Sempre più sconcertante la nostra po
vera squinternata Italia. E a portarlo 
in cattedra è stato proprio un docente 

universitario barese, Vmcenzo Mastronardi, 
dell'univerità romana <<La Sapienza>>. 

SEGUE A PAGINA 33 » 

MOSJIIA IMTEIIVISTA COM LO SCRITTORE 

STORIA DI MARIANGEIA Roberto Cotroneo a Otranto 
E DEL SUO lOOCONLODE «NonsolovipeTaranta 

di cARMELAFORMicou perll futuro del Salento» 

-----------------' E 
una ragazza splendida e si è diplomata con 100 
e lode. Bello! La notizia vera? È affetta da 
sindrome di Down. Ed è ovvio che la sua storia 
appassioni quanto un atleta con le protesi che 

vinca una maratona, quanto Obama che diventa pre
sidente di un Paese che <<Separava>> i neri dai bianchi, 
quanto la storia di qualsiasi diversità. Diversi Cioè 
quelli che non sono normali. Come se, con lntto quello 
che hanno v;sto i nostri occhi al pari dei replicanti di 
Philip K. Dick, sia ancòra plausibile discutere di 
normalità, laddove abbiamo piuttosto sperimentato 
quanto nella normalità spesso alberghino cose mo- COTIIONEOA ~due- i h a,. 
struosP: 
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Due pfoiettili 
• • • • mmumctpio 
per il sindaco 

Le indagini 
-----aercaràOTiiieri 
--scaiiaagllano l'attività 

am-ministrativa dell'Ente 

• Un plico contenente due proiettili è stato re
capitato nella tarda mattinata di ieri al sindaco di 
Squinzano Cosimo Miccoli. Si tratta di mumzioni 
calibro 7.92, utilizzate in ambito militare per fucili o 
mitragliatrici <<Non ho idea di chi sia stato», com
menta Mi eco li, 

CAPPfUO E PENNmA AUE PAGINE 11411 » 

IL 
MUNICIPIO 
Ieri alle13.30 
la busta con i 
proiettili è 
stata 
recapitata 
all'ufficio 
protocollo del 
Comune; noi 
riquadro il 
sindaco Mino 
Micco6 

El.fZJONI PARTE IL CONFRONTO GIORNATA DJ SANGUE SUllE STRADE SALENTINE TRE GRAVI INCIDENII A SANTA CATERINA, A TORRE SAN GIOVANNI ED A MELENDUGNO 

~~ Asfalto-killer,, dùe morti e un ferito 
Turbolenze 
fra i Democratici Vittime un motociclista di 37 anni di Galatina e un uomo di 81 anni di Ugento 

e Le candidature per le ele
zioni provinciali accendono il 
confronto interno nel Pd. At
traverso gli «smsH Paolo Fo
resio ed Alfonso Rampino han
no invitato sindaci ed ammi
nistratori a partecipare ad lUla 
riunione In programma questa 
sera, alle 18.30, all'hotel Zenit. 
«Un'assemblea urgente>>, han
no scritto i due rappresentanti 
del partito, che racoglie 
<<Un'esigenza diffusa tra i no
stri amministratori>>. La con
vocazione coglie di sorpresa la 
direzione, che aveva convocato 
un primo incontro nfftciale per 
il20 luglio. 

La scelta di Foresio e Ram
pino, dunque, sembra non col
limare con la linea nfftciale del 
partito, guidato da salvatore 
Piconese. E questo, a più di 
qualcuno non è andato giù. Tra 
questi Cosimo Durante, secon
do è la Direzione l'organismo 
deputato a deliberare le que
stioni politiche importanti, 
mentre Egidio Zacheo parla di . 
una «forzatura». · 

E a San Foca 
un giovane in moto 

---srscnìania contro 
un'auto: è grave 

e Giornata di sangue sulle 
strade salentine. Ieri sera nei 
pressi di Santa Caterina è mor
to Giuseppe Gaggia, 37 ani di 
Galatina. n giovane si è schlan
tato a bordo della sua moto. 

In mattinata, a Torre San 
Giovanni, aveva perso la vita 
Giuseppe Piccinno, 81 anni, 
travolto da una vettura con

. dotta da una donna, anch'essa 
di 8l<qllli, d!il posto. 

Inflne. l'altra notte all'una, 
un altro grave inCidente lungo 
la strada cl)e collega Melen
dugno :a San. Foca: Filippo Be
·fana, BSenne di Lizzanello, è 
finito nel reparto di rianhna
zi,one dopo èsser8i schiantato 
contro un'auto mentre era a 
bordo della sua moto. 
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SERVZIO A PAGINA Vili» !:incidente di Santa Caterina e, noi riquadro, Gillseppe Caggia SERV!ZI A PAGINA IV » 

PORTO CESAREO PIOGGIA TORRENZIALE, VENTO E GMNDINE 

Tromba d'aria sui lidi 
Nardò finisce sott'acqua 

• Improvvisa e inasp~ttata, 
una tromba d'aria si è abbattuta 
sulle marine tra Porto Cesareo e 
Torre Lapillo. Si è formata in po
chi secondi, spazzando via 
sdraio, ombrelloni e tutto quello 
che trovava sul suo cammino. 
Paura ira i bagnanti, ma, fortu
natamente, nessun ferito. Un vio
lento acquazzone si è abbattuto 
anche a Nardò. Pioggia torren
ziale pure al Ciolo, dove il cana
lone si è trasformato in torrente. 

TORRE U\PIUO La tromba d'aria SERVIZIO A PAGINA X ~~ . 

lfGA PRO IL CENTROCAMPISTA GIAI1DBOSSO COMMENTA LA COMPOSIZIONE DEl GIRONI 

<<Sarà un campionato tiratissimo» 
Papini: «Nessuna favorita, ma occhio a Salemitana e Benevènto». 

e <<Non ci sono favorite)>. È la séntenzadi 
Romeo Papini slli girone C della Lega Pro. 
llcentrocampistade!Lecceierihaspiegato 

<·G:ALLIPQlf 
:,~~$taS1P~cfa~ovìda· 
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l'importanzadelledosidientosiasmo,por- A•LIS. 1.,. 
late in dote alla squadra dà tifosi e nuovi .10 .:;· 

arrivati, edellefbrtimotivazionichehan- "'"'de'· dalla finestra 
no spinto gran parte del gruppo dello scor- va 
soannoavolerelaconferma.MentreLerda ;, ··' t J · '· 
aumenta i carichi di lavoro sul campo di -men re ava 
Squinzano (oggi amichevole con la Ber- . • ,:.· ' ' . · r 
retti), sul fronte mercato si attendono no- e persrane: g ave 
vitàsullacessione diBenassi, col ritorno di , 

... L~"1~~amr~EAì>Àc:xnr;.,;'·\fSfJ $EIWllì6APÀGIMXI», 
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DISABILITÀ 

Asl, ascensore fuori uso 
La denuncia del Midu 
• «E' vergognoso che ancora oggi ci 

sono barriere per accedere agli uf
fici di riabilitazione della Asl al 
vecchio Fazzi, come l'ascensore 
rotto». n tennista e rappresentante 
del Midu sport handicap Puglia, 
Salvatore Caputo denuncia l'acca
duto. «Mi dovevo recare negli uf
fici di riabilitazione, al primo pia
no, per ritirare documenti e ho tro
vato purtroppo l'ascensore rotto
spiega- Ho chiesto informazioni al 
personale che ho incontrato, ma 
nessuno ha saputo darmi spiega
zioni. Sono riuscito a far sapere al
l'impiegata dell'ufficio che mi in
teressava che non ero in grado di 
salire, e lei è stata così cortese da 
scendere per due volte e venirmi . 
incontro, e per questo la ringrazio 
ancora. Chiedo al direttore Mello
ne- conclude-di intervenire su
bito per richiamare i responsabili 
del disservizio». 
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Alasuno 
Raccolta di fa11118èi 

per le vittin1e di Gaza 
• Una rete nel Capo di Leucaper la raç· 
colta farmaci a favore delle popolazione 
bombardate di Gaza. L'iniziativa «La rete · 
per Gaza)) è stata organizzata dà un grup- . 
po di cittadini volontari (info Giovanni·Ur~ 
ro 3387248555) con un presidio e una · 
raccolta farmaci di prima neoess•à ad 
Alessano e a Santa Maria di keuca. Do- '< 

mani lo stand sarà ad Alessano in via 
Alessio Comneno durante la «l'lotte bian
ca,>, il 14 a Montesardo e il16 nuovamen
te ad Alessano in piazza Don Tonino Bel
lo durante il concerto della Notte della 
Taranta .. Chi vuole donare subito medici
ne e prodotti sanitari può fàrlo già oggi
presso le farmacie di Alessano e Monte
sardo che dispongono dell'elenco dei 
farmaci di prima necessità .. L'obiettivo è 
aiutare migliaia di persone, tra cui donne 
e bambini. [m.c.] 
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SALUTE DOPO rOK DELLA CONFERENZA STATO-REGIONI \ . . l 

o.sp~d~, a ris~hio taglio l 
diecimUa posti letto 1 
Nuovi standard a regime entro l'anno 

e ROMA. A rischio 10lnila posti letto negli ospedali, con l'ap
plicazione del regolamento che contiene i nuovi standard. Secondo 
un'elaborazione dei dati del ministero della Salute risalenti al2012, si 
evidenzia che per rispettare il tetto di 3, 7 posti letto per 1.000 residenti 
(di cui «3» per gli acuti e lo 'O, 7' per lungodegenze post acuzie) previsto 
dal regolamento sui nuovi standard ospedalieri approvato martedì 
dalla Conferenza Stato-Regioni e che dovrà entrare a regime entro 
l'anno, il Ssn dovrà ridurre il suo plafond di letti di 10lnila unità. Sul 
tema, però, il ministro Lorenzin apre a criteri più flessibili. 

I numeri evidenziano ancora una volta un elemento di squilibrio: 
ci sono troppi letti per malati acuti e pochi per le lungodegenze. Nel 
2012 i letti per le acuzie erano 195.326, ovvero 3,29 posti letto per 1.000 
residenti. Per rispettare il tetto del «3» i letti dovrebbero scendere di 
circa 17mila unità. Al contrario, per raggiungere il parametro dello 
0,7 per le lungodegenze occorrerà creare ulteriori 6.500 letti. Nel2012 
i letti di lungodegenza erano infatti 35.012, pari a 0,59 posti letto per 
1.000 residenti. Dal saldo dei numeri 2012 emerge che per rispettare il 
tetto del3,7 si dovranno quindi ridurre circa 10.500 letti. 

Analizzando i dati regionali si evidenzia come a «sforare» mag- l 
giormente il tetto totale del3, 7 sia l'Emilia Romagna che ha 4,67letti 1 

per 1.000 residenti. A seguire, sempre in eccesso fuori dai parametri, 
1
1 

c'è il Molise con 4,43 e la Provincia Autonoma di Trento con 4,31. Al 1 
contrario la Campania, con 3,24 posti letto per 1.000 residenti è la i 
Regione che ha meno letti in rapporto alla popolazione con un dato di _Il 

gran lunga inferiore ai parametri. In questo caso i letti dovrebbero , 
essere aumentati, soprattutto per le lungodegenze. A seguire, sempre 1 

al di sotto del tetto, troviamo la Sicilia (3,37) e la Puglia (3,41). Da :.r 

notare come sono otto le Regioni al di sotto del tetto del 3, 7 (Valle : 
i d'Aosta, Toscana, Umbria, Campania, Puglia, Basilicata, Calabria e 

Sicilia), mentre le altre tredici, soprattutto settentrionali hanno 
troppi letti, soprattutto per acuti. 

«il problema è che se, contestualmente a quest'ulteriore possibile 
taglio di letti ospedalieri non si potenzia l'assistenza territoriale, si 
mettono a rischio i servizi ai cittadini. n sistema ha già subito tagli 
pesanti sia in termini di risorse che di posti letto», evidenzia il 
segretario della Fp Cgil Medici, Massimo Cozza. Ma il ministro della 
Salute, Beatrice Lorenzin si dice aperta a soluzioni più flessibili e ha 
sottolineato che sui posti letto dei «criteri servono» ma che si può 
pensare «ad un sistema diverso, meno rigido che analizzi le spe
cificità, anche perché i tempi per un cambiamento sono maturi». 

lodano Fassarf 

l 
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SANITÀ PENTASSUGUA: OK OEUA GIUNTA A &OOMilA EURO PER 24 BORSE 01 STUDIO NEW FACOIJÀ 01 BARI E FOGGIA 

Dossier Colasanto sotto la lente 
V endola deciderà a fine agosto 

e BARI. Slitta a fine agosto, al 
termine della pausa estiva, l'esa
me delle controdeduzioni inviate 
dal manager dell'Asl di Bari Mim
mo Colasanto dopo i rilievi mossi 
dagli ispettori ministeriali sulle 
attività straordinarie dei medici e 
le tariffe applicate agli interventi, 
per un danno erariale quanti
ficato in 26 milioni ed oggi oggetto 
d'indagine da parte della Corte dei 
Conti. Ieri, infatti, l'assessore alla 
Sanità Donato Pentassuglia, 
d'intesa col presidente Nichl Ven
do la, ha consegnato la relazione 
di Colasanto agli uffici perché 
esaminino punto per punto, nelle 
prossime settimane, il report sti
lato dal manager sulle presunte 
storture del sistema, secondo il 
Ministero avvenute tra il2008 e il 
2012 (Colasanto si è insediato nel 
luglio 2011). Al termine dell'ana
lisi, dunque, il governatore - che 
ha aperto un procedimento di 
verifica disciplinare - potrà espri
mersi sulla vicenda e adottare le 
decisioni nei confronti del ma
nager o dei vertici della Asl. 

<<La vicenda mi sconcerta molto 
perché si spara nel mucchio -
attacca Franco Lavalle, segre
tario dell'Usmmo - non conoscen
do la reale portata del fenomeno 
né i presunti responsabili. Non si 
tratta di una difesa d'ufficio della 
categoria medica o l'arro.ccarsi di 
una lobby. Va ribadito che il si
stema non è marcio e se delle 
responsabilità saranno accertate, 
i cittadini sapranno fare i di-

~-----~----

stinguo, sapranno riconoscere che 
medico hanno di fronte ogni volta 
che si am.deranno a lui. Vani· 
ficare, con queste notizie, anni di 
duro lavoro e sacrifici è un errore 
da parte di tutti». 

fme luglio, nel quale la Puglia era 
risultata particolarmente penal!z· 
zata. Facoltà che però i governi 
regionali potevano esercitare 
adottando delibere entro massjmo 
1'8 agosto. In zona cesarini, dun
que, l'assessore ha individuato le 
coperture (600mila euro) e otte
nuto l'ok della giunta alle 24 borse 
di studio da 25mila euro ciascuna, 
distribuite tra le due Facoltà di 
Bari e Foggia. Per alcune spe
cialità (Rianimazione e Anestesia) 
si è puntato sull'Università fog
giana, altre saranno distribuite 
tra le due Aziende ospedalie
ro-universitarie. 

Ieri intanto l'assessore alla Sa
nità ha portato <<fuori sacco» in 
giunta il provvedimento con cui la 
Regione fmauzia 24 borse di stu
dio per gli special!zzandi di Me
dicina. Si tratta di una sorta di 
misura d'urgenza, visto che solo 
lo scorso 1 o agosto è stato pub· 
blicato il decreto del Miur che 
assegnava alle Regioni facoltà di 
fmauziare nuove borse di studio 
in aggiunta al Bando pubblicato a b. mart. ASL NEUA BUFERA Nichi Vendola e Mimmo Colasanto 

lf CUNICHE DEllA BAT APPELLO DI CARACCIOLO (PD) AllA REGIONE: IL 25 AGOSTO SCADONO l nRMINI PER GU IMMOBIU 

C Asl subentri subito nella Divina Provvidenza» 
e Lettera aperta al presidente della Re· 

gion, Vendola, all'assessore regionale alla 
Sanità Pentassuglia e al direttore generale 
dell'Asl Ba t Gorgoni per sollecitare la ma
nifestazione d'interesse al subentro della 
stessa Asl nella proprietà e nella gestione 
della Casa Divina Provvidenza di Bisceglie. 
A scriverla è il consigliere regionale Pd 
Filippo Caracciolo. 

<<La Congregazione Ancelle della Divina 
Provvidenza e, in particolare la strnttnra 
biscegliese, pur con i limiti legati alle ge
stioni poco trasparenti che si sono sue
cedute negli scorsi anni - sottolinea - co
stitnisce un presidio sanitario ed assisten-

ziale essenziale per l'intero territorio della 
provincia di Barletta-Andria-Trani. Nella 
stessa struttura, peraltro, lavorano centi
nala di addetti "reduci" dalle devastanti 
proeedure di licenziamento collettivo che 
negli anni hanno contribuito ad aggravare 
la crisi sociale del territorio». <<Come dram
maticamente noto,!' ente Ecclesiastico Con· 
gregazione Ancelle della Divina Provviden
za (che opera in regime di convenziona
mento col servizio sanitario pubblico) ver
sa in un gravissimo stato di crisi e, a seguito 
della verifica del suo stato di insolvenza, 
con decreto del Ministero dello Sviluppo 
Economico dellB Dicembre 2013 - ricorda 

Caracciolo -è stato ammesso alla procedura 
di amministrazione straordinaria (ai sensi 
della c.d. Legge Marzano). Con lo stesso 
decreto, il Ministero dello Sviluppo Eco
nomico ha nominato qnale Commissario 
Straordinario l'avv. Bartolomeo Cozzoli 
che, nell'ambito delle proprie competenze, 
in data 25luglio 2014 ha pubblicato un av
viso finalizzato a raccogliere manifestazio
ni di interesse all'acquisto delle strutture 
sanitarie dell'Ente in amministrazione 
straordinaria. D termine per presentare le 
manifestazioni di interesse scade il pros
simo25agosto2014».Ègiuntal'ora,secondo 
Caracciolo, che la Regioni si mobiliti. 

--·· ,,~~-·-~·""""'"""'"""""'""""""'~".,.,.,_.,,,,,.,~.,,., .. - .... ..,~ ... -----..-~-··~~-----·-·--·.,-· .. -

le altre notizie 
ARCIPUGLIA 

In 12 col presidente 
• Arei Puglia ha iridividuato i 

dodici componenti della 
squadra di lavoro regionale, 
sette uomini e cinque donne, 
cheaff"lancheranno il neo 
presidente nell'azione politi
ca del comitato sul territorio 
pugliese. <<Questa squadra of
frirà tutte le sue energie e 
competenze all'ARCI in Pu
glia-spiega Davide Giove, 
presidente del comitatoAR
CI Puglia -dodici militanti, 
diversi per età, provenienza e 
formazione ma unitidall'u
nicoobiettivodicontribuire 
quotidianamente alla costru
zione di una Puglia più co
sciente, civicamente sempre 
più attiva nella quale l'acces
so a cultura, diritti e legalità 
siano a portata di tutti. Sen
tiamo di adempiere a questo 
dovere di europei, italiani, 
pugliesi attraverso un'Arei 
che vogliamo forte e protago
nista». La squadra è compo
sta, oltre cb e dal presidente 
con delega alle Pari Opportu
nità,da Francesco Di Grego
rio (vice presidente, con de
legaalSoldell'avvenire),Lu
ca Basso (Comunicazione), 
CarmineDoronzo(Legalità 
democratica, Saperi e Politi
che Giovanili), Anna Caputo 
(Inunigrazione), GraziaMo
schetti (Progettazione ed in
ternazionali), Marzia Benic
chi (Ambiente), Giampiero· 
Tortora (Cultura), Giuseppe 
Fraccalvieri(Ucca/Cinema), 
MonicaDalMaso (Educazio
ne Popolare), Mariantoniet
ta Fiorella (DirittiArcobale
no)eGianMariaGreco(Cul
tura e turismo accessibili). 



• 

LE «SOGLIE» PER LASCIARE IL LAVORO 
Le pubbliche amministrazioni potranno 
mandare a riposto i loro dipendenti a 62 
anni, purché abbiano l'anzianità massima 

NON MANCANO LE ECCEZIONI 
Il tetto d'età non è però uguali per tutti, per 
i medici sale a 65 anni. Sono esclusi invece 
magistrati, professori universitari e primari 

Uffici pubblici, si cambia 
oggi il voto della Camera 
Resta il buco nero dello stop alla pensione di 4mila docenti 

e ROMA. ll decreto di riforma 
della Pubblica Amministrazione è 
al rush fmale e viaggia dritto, co
me confermato dal ministro della 
Pa Marianna Madia, verso la terza 
fiducia. Incassato il via libera del
la commissione Affari Costituzio
nali della Camera, senza modifi
che rispetto al testo uscito dal Se
nato, è approdato all'Aula di Mon
tecitorio che dovrebbe licenziarlo 
già oggi. 

n provvedimento tornato alla 
Camera ha perso alcuni pezzi: il sì 
de!Senatohaavutouncostoesono 
saliate le misure che erano state 
introdotte a Montecitorio per 
sbloccare i pensionamenti, tra cui 
ancheilvialiberaalle4milauscite 
nella scuola, secondo le cifre sti
mate dal Miur. 

Ecco allora il decreto, capitolo 
per capitolo. 

• ABOLITO TRATTENIMENTO 
IN SERVIZIO ·. Dalla fine di ot
tobre nessun dipendente pubblico 
potrà restare a lavoro dopo avere 
raggiunto i requisiti pensionisti
ci, mentre finora la carriera po
teva protrarsi ancora per due an
ni. La regola vale anche per i ma
gistrati, anche se con "un'atte
nuante": JX'r loro lo stop scatterà 

DOCENTI Prosegue la polemica 

solo a inizio 2016, al fine di ga
rantire la funzionalità degli uffici 
giudiziari. Anche perchè in ma· 
gistratura gli anni extra concessi 
erano 5 (fmo ai 75 anni). 

• PENSIONAMENTI D'UFFI· 
CIO A 62 ANNI ·. Le pubbliche 
anuninistrazioni potranno man· 
dare a riposto i loro dipendenti, 
motivandolascelta,a62anni,pur
chè abbiano l'anzianità massima. 
Si tratta di uscite anticipate di 4 
anni rispetto al limite dei 66 anni. 
La possibilità era già prevista, ma 
la ricetta viene modificata, così da 

facilitarne l'applicazione, inclu
dendo nella platea degli interes
sati anche in dirigenti. La soglia 
d'età non è però uguali per tutti, 
per i medici sale a 65 anni. Sono 
esclusi invece magistrati, profes
sori universitari e primari. 

• MOBILrrA' OBBLIGATORIA 
MA NON PER MAMME ·.Un di· 
pendente pubblico potrà essere 
trasferito da un ufficio all'altro, 
nel raggio di 50 chilometri, senza 
previe motivazioni. ·Ma tutto ciò 
non vale per i genitori con bam
bini'sotto i 3 anni o tutelati dalla 
legge 104. I criteri generali per la 
definizione della mobilità saran
no decisi, ed è una novità, insieme 
ai sindacati. Lo stesso vale per il 
demansionamento: al massimo si 
potrà scendere di un gradino. 

• STOP A INCARICHI UNA 
VOLTA IN PENSIONE·. Le mo
difiche introdotte nell'iter parla
mentarehannoestesolaplateaan
che a società ed enti a controllo 
pubblico, ad eccezione dei com
ponenti delle giunte degli enti ter
ritoriali e dei membri degli organi 
elettivi di ordini professionali. 
Nessun cedimento sul dimezza· 
mento di permessi e distacchi sin-

da cali. 

• RIDUZIONE DIRITTI CAME· 
RALI, ·50% MA IN 3 ANNI ·. I 
dimezzamento delle somme dovu
te dalle imprese alle camere di 
commercio ci sarà, anzi la pro· 
spettiva è l'abolizione, ma arrive· 
rà con gradualità, solo nel 2017, 
come richiesto da Unioncamere. 
Un emendamento ha infatti spal
mato il taglio in tre tranche (per il 
2015-35%, per il2016 40%). 

• ANAC, POTERI A CANTONE 
·. Viene allargato il campo d'azio
ne del presidente dell'Autorità 
Anticorrnzione, ruolo oggi rico· 
perto da Raffaele Cantone. La sua 
vigilanza sui contratti d'appalto a 
rischio coinvolgerà pure le con· 
cessionarie e potrà proporre com
missariamenti anche nei casi in 
cui il procedimento penale non sia 
stato ancora aperto. 

• STRETTA ASPETTATIVE 
MAGISTRATI ·. Le toghe che ri· 
coprono incarichi in uffici di di· 
retta collaborazione con la Pa, pu· 
re se solo di consulenza giuridica, 
non possono più godere dell'aspe t· 
tativa. La regola non vale per co
loro che hanno già l'aspettativa. 

l 
l 
l 
! 

l 



di NICOLA SIMONEITI 

I 
l difficile parlare di cancro, 
l'arduo compito di comuni
care realtà amare, sviluppa
re conoscenze, fugare dubbi 

preconcetti, mettere in guardia da 
falsi profeti, credenze improprie e 
falsi miti, promuovere fiducia ed 
instaurare condotte di prevenzio
ne, di aderenza ad esami e terapie, 
di far sapere quello che scienza e 
clinica, oggi, possono e quel che 
esse preparano per il futuro. 

Compito arduo, ingrato, obiet
tivo non facilmente raggiungibile 
che richiede scienza ai più alti li
velli, preparazione specifica alle 
tecniche di comunicazione, sen
sibilità psicologica, passione e, so
prattutto, doti etico-morali di ri
liPvo eh~ aiutino a stabilire rol-
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Una lotta con il nastro rosa 
Da Schittulli e Forbice un vademecum anti-cancro, in favore delle donne 
loquio proficuo e fecondo. 

Obiettivi raggiunti d traguardi 
tutti tagliati da Aldo Forbice (gior
nalista Rai) e Francesco Schittulli 
(chirurgo, senologo e oncologo 
presso la <<Mater Dei» di Bari, già 
direttore Dipartimento Donna 
dell'Oncologico di Bari e presiden
tenazionaleLegaTumoriLILT)in 
un accessibile saggio (Con il na
stro rosa, Piemme ed., pagg. 85) 
offerio- dice Schittulli -<<alle don
ne che, con la loro dignitosa sof
ferenza, mi hanno insegnato il va
lore dell'amore per la vita>>. · 

n volume considera, in parti
r.olart', il tnmorP m~mmario (in 

Italia, ogni anno, 45.000 casi di cui 
unosuquattroconesitomortale)e 
si pone sulla traccia della <<Storia 
autentica di una paziente, Lisa, 
colpita da due tumori al seno» e, 
registrandone dubbi, angosce, de
rorso clinico e psicologico, coglie 
l'occasione per spiegare motivi e 
peculiarità di quel tumore, dei sin
tomi, delle terapie, dei riflessi sul
la vita di ogni giorno e dei contatti 
con altre donne malate. 

Lisa - un'insegnante, sposata 
con un ambasciatore (ultima de
stinazione, Zambia) e due figli, 
narra la propria esperienza, le ri
flessioni, le paure. le angosr~. i 

sentimenti, le vicissitudini, le dif
ficoltà della vita di una, di tutte le 
donne che si scoprano portatrice 
di un cancro, la «determinazione 
per vincere il cancro ... protago
niste e vittime di un mondo che 
non riconosce loro piena assisten
za, le cure adeguate e il sostegno 
psicologico, economica e sociale 
di cui hanno bisogno». 

Affrontato, inizialmente, il pro
blema della ereditarietà del tumo
re e focalizzato il problema dello 
screening genetico che <<non c'en
tra nulla, in questi casi, con l'eu
genetica ... e la selezione», gli Au
tori d~nunciano che l~ donna 

<<Spende fino a nove stipendi per 
indagini ed esami per evitare le 
lunghe liste di attesa>>. D'altronde, 
per la cura dei 1.000 casi al giorno 
di ogni tipo di tumori, in Italia, si 
spendono 36,4 miltardi di euro. 
Chirurgia, per prima, chemiote
rapia, radio terapia (auspicabile la 
intraoperatoria, suggerita, per 
primo dal prof. Veronesi, «grande 
maestro»), i pilastri sui quali si 
basa, oggi, la terapia del cancro. 
Ma molto si può fare nel campo 
della prevenzione ad iniziare -
suggeriscono gli Autori - da cor
retti stili di vita, alimentazione 
congrua (le donne obese rischiano 

.:_-;: 

l'AUTORE Francesco Schittulli 
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Sangue sull'asfalto: tragedie a Santa Caterina e a Torre San Giovanni; grave un centauro a San Foca 

Strade killer, due i morti 
Jna giornata di lutti e dolore 
ler gli incidenti stradali sulle 
trade del Salento. Due gli 
contri mortali: ieri sera a San
a Caterina ha perso la vita in 
ella alla propna moto un gio
•ane di Lecce, Giuseppe Cag· 
:ia, 37 anni. Nella mattinata, 
nvece, un anziano di Ugento, 
nacellaio in pensione, è stato 
ravolto da un'auto nella mari
ta di Torre San Giovanni men
re inseguiva il cagnolino che 
;li era scappato. L'altra notte, 
nfme, un gtovane motociclista 
j Lizzanello si è scontrato con 
n furgoncmo a San Foca: è in 
Uanimazione. 

l GIIVft FIIUIIItìUWOCATD 

Fatale il doppio sorpasso 
sulla potente moto di un amico 

Lo schianto alle 20,55: Giu
seppe Caggia, 37 anni, nato a 
Gala!Ìlla ma residente a Lec
ce, figlio di un noto avvocato 
ed esperto di nautica, è morto 
dopo aver perso il controllo 
della moto, una Bmw 1200 di 
un amico, a Santa Caterina rl ...... :·.Il! L. ••. ·····: 

l plico in Comune: inquietante awertimento .LAUSTANEIIAIICOTTAIIB.Lttll ... lt:IIN11ImiPBU'EIIiRGIA 

Due proiettili in busta 
oer il sindaco Miccoli 
Allarme a Squinzano 
Jlarme ieri a Squinzano: tra 
t posta smistata al protocollo 
?Unta una busta sospetta indi
zzata a1 sindaco Cosimo Mie
oli. Dentro due proiettili cali
ro 7 .92. muniziofl.i da guerra 
on facilmente reperibili. Il de
:inatario è sub1to messo al 
Jrrente. Immediata la chiama
L ai carabinieri. Indagini a tap
eto per capire se la pista gin
a porti all'attività pubblica o 
Ila sfera di interessi privati. 
·nanime il coro di condanna 
:!l gesto. Miccoli: «Non mi la
:io intimidire». 

ì.4.~ 

Polizia, i sindacati 
lanciano l'accusa: 
rUrrforzifantasnrra 
Il Silp-Cgil denuncia: nemmeno 
un poliziotto in più nell'organi
co della Questura nonostante le 
promesse fatte dal viceministro 
Bubbico lo scorso ottobre. 

Unisalento e Provincia «sprecone» 
ENNffiA alle pagg. 10 e 11 A pag. 11 Panneli solai; a Ecotekne QUARANTA a pag. 4 
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MINERVA a pag. 7 

RIFLESSIONI 

SCHETTINO 
IN AULA 
:CUNIVERSITÀ 
NAUFRAGA 
di Aldo MASULLO 

L a bufera intellettuale e 
morale che trascina nel

la polvere il nostro tempo 
non può non esercitarsi 
con drammatici effetti sul
la più complessa istituzio
ne della società civile. Dal 
momento in cui, nel gran 
secolo illumittistico, la 
scienza si è rivelata come 
la condizione fondamenta
le del progresso civile, 
l'università ha riassunto in 
sé il prestigio del sapere e 
si è confrontata con lo Sta
to in nna duplice cmitra
stante veste, di luogo della 
più intangibile libertà dal 
potere politico e al tempo 
stesso di suo esigente cre
ditore in riconoscimento di 
prestigio e )n sostegno fi
nanziario. E ovvio che le 
due vesti, simultaneamente 
indossate, hanno nella sto
ria Suscitato oggettive diffi
coltà e vari~ente motiva
ti sospetti. 

Si è sempre criticato lo 
Stato per la sua incapacità 
di capire il valore 
dell'università e sostenerla 
nei suoi bisogni, senza at
tentare alla sua indipenden
za. Non si è potuto d'altra 
parte fare a meno di sospet
tare che lo Stato, bene o 
male, sostenesse 
l'università non per amore 
della verità scientifica, ma 
solo per avere cittadini ob
bedienti e praticamente uti
li, come nel I 874 prospet
tava Federico Nietzsche ri
ferendosi soprattutto al 
nocciolo filosofico, cioè li
beramente critico di ogni 
autentico sapere. 

Continua a pag. 8 

!:INTERVENTO 

Come salvare 
migliaia di posti 
nei call center 

Tosi: grazie Guagnano 
polemisti di bassa ... lega 

di Teresa BELLANOVA* 

S olo poche settimane fa, a 
Taranto e a Casarano, ci 

siamo confrontati tra istitu
zioni, imprese, lavoratori, sul 
destino di un settore - quello 
dei cali center - nato per da
re un impiego 'di passaggio' 
e. che oggi vanta circa 80 mi
la addetti, molti a tempo in
detenninato. Qualche giorno 
fa ho incontrato i lavoratori 
di un'altra graode realtà del 
comparto, questa volta in Ca
labria, dove sono a rischio 
circa 1600 posti di lavoro. 

Continua a pag. 8 
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<<Una demagogia di bassa le
ga». Così il sindaco di Verona 
Flavio Tosi replica a chi ha vo
luto polemizzare per I' assegna
zione del premio Terre del Ne
groamaro, che gli sarà conferi
to il 22 agosto a Guagnano. Il 
primo cittadino del comune sa
Jentino Fernando Leone defini
sce l'azione di oppositori e con
testatori «una battaglia di retro
guanlia: il Vinitaly di Verona 
ha oSpitato quest'anno sette 
cantine guagnanesi, con un•ac- . 
coglienza a dir poco ecceziona
le proprio grazie a Tosi». 
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Bollette milionarie per 
l'erogazione di energia eleltri
ca· I'Univer~ità del Salento e 
la Provincia di Lecce nella li
!-.li.i degli enti finiti sotto la len
te d'ingrandimento dell'Autori
tà nazionale anticorruzione im
pegnata ad appurare la corret
ta applicazione delle disposi
zioni che disciplinano gli ac
quisti di beni e servizi da par
te delle pubbliche amministra
l.i(mi. Duecento in tuna la pe
ni:-.ola - tra enti locali. univer
sita. aeroporti. strutture sanita
rie - le istituzioni pubbliche 
per le quali sarebbero emerse 
inl·ongruità sul registro degli 
acquisti tali da lasciare ipotiz
zare sprechi nella gestione am
ministrativa. in relazione ai 
contratti stipulati per la forni
tura di servizi. quali luce e 
ga.;. 

Cifre a sei zeri spiccano 
nel rapporto al vaglio deii'Au
tority relativamente alle fattu
re eme:o;se sia a t:arico della 
Provincia di Lecce che dell' 
Università dt:l Salento: un mi
lioni! di euro sborsati dal Ser
vi7io delle risorse finanziarie 
di Palazzo dei Celestini per 
l'erogazione di energia elettri
ca nel biennio 2012/2013. Di 
complessivi 846mila euro 
(609.663 e 236.218)_ il costo 
sostenuto nello stesso arco 
temporale dall'Ufficio tecnico 
dell'Università leccese. per 
l'erogazione di energia elettri
ca: forniture elargite in ambi
to di mercato libero attraverso 
l'affidamento in economia e 
con cottimo fiduciario. 

Tanto sarebbe emerso dall' 
esito del questionario inviato 
agli enti, allo scopo di accerta
te Il rispetto di una serie di de
creti approvati fra il 2006 e il 
2012 che obbligano gli uffici 
dello Stato e le società "in 
house". controllate al 100%, a 
gestire con oculatezza gli ac
quisti relativi a sette categorie 
di beni e servizi essenziali: 
elettricità, gas, carburanti, 
combustibili da riscaldamento 
e contratti di telefonia fissa, 
cellulare o per traffico dati. 
Per scegliere nel ventaglio di 
proposte. gli enti dovrebbero 
servirsi della centrale naziona
le degli acquisti Consip o del
le centrali regionali. che in 
quanto grandi acquirenti si 
presume abbiano le competen
ze e la forza per spuntare i 
prezzi migliori. La legge tolle
ra eccezioni. cioè amministra
zioni che fanno shopping da 
sole, solo nel caso in cui un 
ufficio compra a prezzi infe-

200 1 milione 846mila 
Gli accertamenti in corso 
su istituzioni e enti pubblici 

Il costo dell'erogazione fatturato 
a carico di Palazzo dei Celestini 

Il prezzo del servizio addebitato 
sul conto dell'Università di Lecce 

«Provincia e Unisalento 
troppi sprechi in bolletta» 
Gabellane contesta l 'Autority: «Bandita una gara al ribasso 
sulla migliore offerta della Consip. E abbiamo risparmiato» 
riori a quelli garantiti da Con
sip. 

Questo il quadro normati
vo a latere del quale sono ma
turati i controlli. Incrociando 
le informazioni acquisite dai 
contratti registrati sul portale 
dell'Autorità anti-corruzione 
(ex Autorità di vigilanza sui 
contratti pubblici), con il lavo
ro di intelligence svolto dal 
Ministero dell'Economia, di 
concerto con la Guardia di Fi-

rACCIIA 

nanza e l'Autorità nazionale 
anticonuzione sarebbe matura
ta la "blak list" degli enti chia
mati a fornire spiegazioni. 
Una richiesta di chiarimenti 
non priva di conseguenze. vi
sto che comporta sanzioni ai 
funzionari che esitano a ri
spondere (25 mila euro) e a 
quelli che "forniscono dati 
non veritieri" (51 mila). 

Se e in che misura i nume
ri venuti a ga1la siano spec-

TI presidente dell' Authority: «Attività istruttoria in COCSO» 

e Chiarisce e precisa il numero uno deii'AIIlhority, Raffaele 
Cantone, a nuirgine della bufera sul ~unto dOBsier legato 
agli spreclù degli enti pubblici: ~Al fine di veriiiCaie la 
conetta applicazione delle disposiziooi cbe disciplinano gli 
acquisti di beni e servizi da parte delle pubbliche 
amministrazioni. sono state inviate 200 lettere ai 
Responsabili dei Procedimenti di amministrazioni statali, 
enti del servizio sanitario locale e allri enti e società 
pubbliche. Ad oggi, l'attività istruttoria delle risposte 
pervenute è in corso e i risultati dell'indagine non sono 
ancora stati trasmessi all'attenzione della ptesidenza 
dell'Anticorruzione)). · 

Il premier incalza la maggioranza 
Lotta agli sperperi tra i primi obiettivi 
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chio di sprechi e celino diffor
mità rispetto ai dettami di leg
ge per quanto attiene l'affida
mento e l'acquisto dei servizi 
sarà compito deii'Autority sta
bilirlo. Al vaglio, evidente
mente, soprattutto i criteri sul
la scorta dei quali sono state 
scelte le società fornitrici e la 
tipologia di contratto sotto
scritto, vale a dire se lo stes
so, in termini di rapporto qua
lità prezzo, rispetti i requisiti 
di convenienza e trasparenza. 
Tra le contestazioni, il manca
to riferimento all'organo cen
trale per la definizione e lo 
sviluppo delle strategie di ac
quisto dei beni e servizi di 
uso alla Pubblica anuninistra
zione. Istituto su scala nazio
nale peraltro analogo a quello 
di cui la Regione Puglia si è 
dotata di recente, in sede di 
approvazione del rendiconto 
generale per l'esercizio finan
ziario 2013, con la centrale 
unica degli acquisti, indivi
duando nella società in house 
"lnnovaPuglia spa" il cosiddet
to soggetto aggregatore. Obiet
tivo: razionalizzare e rispar
miare sull'acquisizione di lavo
ri. beni e servizi delle ammini
strazioni e degli enti aventi se
de nel tenitorio regionale. 

Che i numeri in sé possa
no non necessariamente rap
presentare la fotografia di uno 
sperpero di denaro pubblico 
ma semplicemente attestare 
dubbi sulla procedura di gara 
adottata, lo conferma lo stesso 
presidente dell' Anticorruzio
ne. Raffaele Cantone: «Non 
esiste alcun dossier». ha sotto
lineato. smentendo le anticipa
zioni di stampa. Cantone spie
ga che per verificare la corret
ta applicazione delle disposi
zioni su acquisto di beni e ser
vizi sono state inviate lettere 
di chiarimenti ai duecento en
ti interessati e che l'istruttoria 
è in corso. Secca, intanto, la 
replica del presidente della 
provincia di Lecce, Antonio 
GabeUone: «Certo che rispon
deremo all'Autorità nazionale 
anticorruzione, per sottolinea
re che nel nostro caso è stata 
presa una cantonata>). Poi il 
presidente spiega su quali pre
supposti sono stati effettuati i 
contratti per la fornitura di 
energia elettrica: ~<Siamo anda
ti ben oltre a quanto previsto 
dalla legge. Abbiamo, infatti, 
bandito una gara di appalto al 
ribasso, partendo dal prezzo 
migliore suggerito dalla cen
trale unica degli acquisti. Al
tro che sprechi, dunque: così 
abbiamo rispanniato migliaia 
di euro». 

CONTROLU 
Bollette milionarie per 
l'erogazione di enen.lia 
elettrica alrUniversita del 
Salento e alla Provincia 

Tagli, il governo presenta il piano alla Camera 
e ·•La spending review? Ci 
hanno detto che è una questio
ne tecnica. Ma è una finzione. 
La scelta di cosa tagliare e co
~a, jllon tagliare è la suprema 
~c~lta politica. che non possia
mO rinviare. Ci siamo dati 
obiettivi che manrcrremo>'. E la 
loua agli sprechi resta il terre
no ~ul quale il Paese si gioca 
una buona fetta di credibilità. 

Il premier Maueo Renzi 
spinge dunque sul tema dei ta
gli alla spesa c in una lettera in
viata ai parlamentari di maggio
r . ..mza detta i tempi. alla vigilia 
dcll'infonnativa urgente che il 
miniMro dell'Economia Pier 
Carlo Padoan illustrerà nella 
f!iornata odierna alla Camera. 
~ Il govl!'mo punta proprio sul
lt: ..:ntrute derivanti dalla politi
~::'.~~.i .. _rf~parmio: si traua di 4.5 

il rischio è allo: se le risorse 
non entreranno sono infatti 
pronte a scattare clausole di sal
vaguardia che, ad esempio. im
porrebbero un taglio secco su
gli sconti fiscali. 

Anche in questo caso au
mentando l'effetto recessivo del 
ciclo economico. Proprio per 
questo si scommette molto sull' 
utilizzo dei margini di flessibili
tà che già esistono nelle regole 
Ue. che consentono di rallenta
re sul contenimento del deficit 
in presenza di un quadro con
giunturale sfavorevole. 

Così come si punta a ottene
re il rinvio al 2016 del pareg-

RENZI 
«Sono scelte politiche 

r.... • • 

gio di bilancio. Il ministro dell' 
Economia, continua a manife
stare un prudente ottimismo. ri
badendo da giorni cbe il 3% di 
deficit/pii nel 2014, e anche nel 
2015. non sarà superato e non 
ci sarà bisogno di una manovra 
aggiuntiva: (<Si possono fare ta
gli buoni e giusti - rassicura Pa
doan - e il governo farà di tutto 
per evitare l'applicazione di mi
sure di salvaguardia come sono 
quelle dei tagli lineari o nuove 
tasse)). 

E ancora il ministro puntua
lizza: ~<Dietro l'angolo non c'è 
una manovrd. Il governo osser
va attentamente l'andamento 
della finanza pubblica e con un 
controllo attento delle spese la 
manovra non c'è)). Padoan chiu
de con un appello alle famiglie, 
vera chiave di volta (con i lnrn 

soprattutto, ma anche per le im
prese abbiamo abbattuto le tas
se». Con la legge di stabilità 
«renderemo permanente il bo
nus, quindi alle famiglie dico: 
dovete avere allo stesso tempo 
fiducia e spendere al meglio le 
risorse aggiuntive che vi vengo
no trasmesse>), 

Nonostante il peggioramen
to dei conti trimestrali, dunque, 
non servirà una manovra corret
tiva in corso d'anno. Il rapporto 
deficit-Pii (anche con il peggio
ramento del denominatore) ri
marrebbe comunque appena sot
to il 3% (salendo però dal 
2.6% previsto nel Def fino al 
2,9%) e questo grazie soprattUt
to ai rispanni legati ad un bas
so livello dello spread che, se 
rimanesse ai livelli attuali, fa-

al contenimento del deficit, si 
potrebbe puntare a restare sul fi
lo del 3% per far fronte alla ri
presa che tarda ad anivare, riu
scendo comunque a unire tenu
ta dei conti e spinta alla cresci
ta. 

Quindi, nonostante un Pil 
acquisito nel primo semestre di 
-0,3%, si continua a guardare 
con cautela a possibili interven
ti anche grazie al "rimbalzo" in 
giugno della produzione indu
striale (+0,9%) che lascia ben 
sperare in un'inversione di ten
denza. Ottimismo e rimboccar
si le maniche. perchè comun
que ({non siamo l'Argentina)'· 

PADOAN 
n ministro illustra 

fanno notare gli uomini del T e
saro. 

Ma è chiaro che una cresci
ta vicina a zero (il 2014 chiude
rebbe nella migliore delle ipote
si a +0,3%, ma per gli economi
sti c'è il rischio di chiudere l'in
tero anno con il segno meno) 
pone una sfida ancora più impe
gnativa in prospettiva del pros
simo anno. Anche perchè tra ri
duzione del debito, contenimen
to del deficit e impegni già an
nunciali (il bonus di 80 euro. 
se possibile esteso; interventi 
sui pensionamenti in "deroga .. 
alla Fomero; spese incomprimi
bili. ecc) si ipotizza già una ma
novra da almeno 20 miliardi 
( 30 dicono i 5 Stelle). Il !Uito 
in una situazione nella quale la 
principale fonte di approvvigio-
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Servizi ai disabili: 
interrogazione 
di Capone e Leucci 
e Mettono le mani avanti le 
consigliere comunali Loredana 
Capone e Paola Leucci che inter
rogano il sindaco Paolo Perrone 
e l'assessore ai Servizi Sociali 
Carmen Tessitore in merito ai 
criteri previsti nel bando per 
1' affidamento dei servizi al cen
tro sociale polivalente e comuni
tà socio-riabilitativa per persone 
diversamente abili. in pubblica
zione entro il prossimo 28 ago
sto. 

«Siamo felici - ha detto Lo
redana Capone- che, dopo mesi 
di inerzia e tante sollecitazioni 
da parte della Regione, il Comu
ne di Lecce abbia finalmente de
ciso di occuparsi dei suoi cittadi
ni più fragili. Non è solo in bal
lo un servizio. ma una prospetti
va di futuro per tanti disabili e 
famiglie che ogni giorno. con 
coraggio e amore. affrontano le 
difficoltà di una diversità. Per 
questo è indispensabile che i 

A destra, 
ingresso 

di 
Palazzo 
Carata 

bandi rispondano realmente alle 
esigenze degli utenti e, al con
tempo, salvaguardino i livelli oc
cupazionali». 

Partendo da questo presuppo
sto le consigliere chiedono di co
noscere se i livelli occupaziona
li saranno garantiti; le tempisti
che previste per la gara; l'iscri
zione al Catalogo dell'Offerta 
per la fruizione di Buoni servi
zio di conciliazione della Regio
ne Puglia, la riattivazione effetti
va del servizio per i disabili e lo
ro famiglie; la concertazione del 
nuovo servizio con la Asl. 
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Avevano ragione gli antichi 
I sogni ci aiutano perii futuro 
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Verdone: quella volta a Venezia 
che Sordi mi prese a schiaffi 

MASSIMOAMMANmEPIE1RODELRE ARIANNA FINO$ 

Pilsottozero: tomaia recessione 
Giù le BolSe, allarme dell'Europa 
> Ma cresce la produzione industriale. Renzi: ora più coraggio. Padoan:spendete gli80euro 

L'ANALISI/l 

Radiografia 
di un declino 

FEDERICO FL'1UNI 

FORSE il problema non è tanto 
l'ennesima recessione, ma il 
fatto che tutto ritorni così si

mile a se stesso in questo Paese. 
Nel giugno del '44, già pensando 
aldopogueiTa,LuigiEinaudiscris
se al direttore dell' EconomistWla 
supplicaaglialleatidinonforzare 
l'Italia a diventare un'economia 
moderna. Non perché le riforme 
non fossero necessarie, spiegò, 
ma per non creareunareazionedi 
rigetto in un'Italia dove il fasci
smo era morto, malo sciovinistno 
restava vlvo e vegeto. 

L'ANALISI/2 

La strada 
sbagliata 

SEGUEAPAGINA2 

ALBERTO BISIN 

Ecostilpaeseèinrecessione, 
dicel'Istat:...0,2%nelsecon
dottimestre.Nonèvero,cc:r 

me ha dichiarato il primo mini
stroRenzi,che«lacrescitasia0,4 
o O ,8 o 1 ,5% non cambia niente 
dal punto di vista della vita quo
tidiana delle persone». Cambia 
moltissimo. Ma è vero che gli ul
timi dati Istat poco aggiungono 
a clùarire la drammaticità con
clamata della situazione econo
mica del paese. L'economia ita
liana è bloccata e non accenna a 
ripartire. 

ROMA L'Italia torna in reces
sione.Secondolestirnelstatdif
fuse ieri, il Prodotto interno lor
do nel secondo trimestre del
l'anno cala dello 0,2% rispetto 
ai primi tre mesi. Piazza Affari 
chiude a -2,70%. L'Europa av
verte: «ll Pii ritarda la ripresa e 
avrà un impatto negativo sui 
conti pubblici». n premier Mat
teo Renzi: «Dobbiamo avere il 
coraggio di guardare la realtà: 
l'Italia ha tutto per farcela. Ma 
devecambiare».llministrodel
l'Economia Padoan invita le fa
miglie a «spendere al meglio le 
risorse aggiuntive trasmesse•. 

SERVIZI DA PAGINA 2 A PAGINA 7 

H.REfROSCENA 

"Me lo aspettavo 
seJVono le riforme" 

FRANCESCO BEI 
VALENTINACONTE 

ROMA 

CONSOUDAREquanto messo 
incampo.Portareacasale 
riforme avviate. Difende

re e sostenere un'agenda che 
non cambia Ma accelerare i 
tempi. 

SEGUEAPAGINA6 

L'INCONTRO 

Patto sull'economia 
l'offerta di Berlusconi 

CARMELOLOPAPA 

ROMA 

GUARDA che se non stai at
tento rischi di fare la fine 
chehannofattofareame 

nell'estate 2011» dice Silvio 
Berlusconi in versione "vetera
no .. , prodigo di consigli non ri
chiesti. 

SEGUEAPAGINAB 

SCOMPARSEDA6GIORNIDUEVEN'Il:'.NNLERANOADALEPPOPERUNPROGEITOUMAMTARIO 

Paura per Greta e V an essa rapite in Siria 

Se Schettino 
sale in cattedra 
è il naufragio 
dell'Università 

S
I M.ERITA Francesco 
Schettinolapovera .. Sa
pienza" maltrattata e 

distrutta,lomeritailsuoret
tore nepotista Luigi Frati, 
chesiindignaaunmesedidi
stanza (dove è stato?) dalla 
aspersione di sapere omici
da del Procuratore di Nau
fragi. 

Restituite 
alle grandi città 
lecasenne 
dismesse 

La minaccia 
del carcere 
per chi incita 
all'anoressia 
Polemica su una proposta 
di legge bipartisan 
contro isili per chi digiuna 

!IIARIAPIA VELADIANO 

FADISCUTEREmoltolapropo
sta di legge che prevede il 
carcere per chi istiga all'a

noressia. Ma il problema vero 
sarà trovare qualcosa intorno a 
noi che non rientri in questo 
reato. In senso neanche troppo 
Iato e sfumato c'è un vero cor
teggiamento culturale intorno 
alcorpoleggero.Coinvolgeilci
bo,chepiùè.,senza" (zuccheri, 
calorie, grassi) più è "sano" (e 
più è costoso, ma questo è altra 
questione). Imperversa sui ve
stiti, vecchia e attuale questicr 
nedellemodelle,siaquellevere 
delle sfilate, che a dispetto dei 
codici etici ritualmente procla
mati dagli stilisti continuano a 
misurare le passerelle nella lo
ro taglia quaranta scarsa, sia 
quelle di eco plastica che si of
frono filomorfe dalle vetrine. E 
il Corpo leggero leggerissimo è 
anche quello delle piccole pro
tagoniste dei fumetti per bam
bini, dei cartoni, dei videogio
chi. 

Gli insegnanti fanno corsi 
per poter riconoscere subito i 
sintomideidisturbialimentari. 
Hanno imparato. n panino che 
qualcuno da casa ha infilato in 
cartellaetrovato poi nel cestino 
dell'aula fa scattare l'attenzio
ne. E conoscono questi siti dai 
nomi un po' carbonari in cui ra
gazzi e ragazze che hanno im
parato la dolorosa dissennata 
disciplinadelcorpochesiassot
tigliaelainsegnanoadaltri:Co
m unità di pratica impensabili. 

SEGUEAPAGINA29 
MARIA NOVELLA DE LUCA 

APAGINA21 

LA STORIA 

"lo, la migrante 
numero l OOmila 
salvata dalla guerra 
grazie a voi" 

DAL NOSTRO INVIATO 

ALESSAlVDRAZINITl 

POZZALLO (RAGUSA.) 

QuANDO scende dalla na· 
ve della Guardia Costi& 
ra e si asciuga le lacri

me,Asmanonfaneanchecaso 
al funzionario che le mette al 
polso un braccialetto con un 
nwnero. Asma è il migrante 
numerocentomilasalvatodal· 
la Marina italiana da ottobre. SEGUEAPAGINA28 
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Archiviare Freud? 
I neurobiologi hanno 
trasformato in banche dati 
le esperienze di migliaia 
di sognatori raccontate 
su Internet. Eccola 
conclusione: le fantasie 
notturne sono una 
strategia della psiche 
per aiutarci 
ad affrontare il futuro 

DAl NOSTRO INVIATO 
PIETRODELRE 

PARIGI 

M 
cosa servono i 

ogni? Semplice, a 
arei stare meglio 

svegli. Prendete 
esto assunto per 

vero, o quanto meno per atte:p.
dibile. perché a formularlo è la 
comunità scientifica nella sua 
quasi unanimità, anche se del 
sognoancoranonesisteunade
finizione biologica universal
mente riconosciuta sono molti 
gli scienziati a pensarla così. 
Grazie alle recenti scoperte sul 
ftmzionamento del cervello, i 
neuro-5cienziati pensano di di
sporre oggi. per la prima volta 

gni di Sigmund Freud. pubbli
cata più di cent'anni fa, di un 
modello coerente che consenti
rebbe di capini il perché della 

·nostra vita onirica. 
I sogni sono sempre sconcer

tanti, mischiano personaggi a 
noi familiari a perfetti scono
sciuti, ci precipitano spesso in 
universi inverosimili raccon
tando storie per lo più strava
ganti Eppure. di questo feno
meno psichico, che incmiosisce 
l'uomo fin dai primordi della ci
viltà. poiché perfino il disegno 
del bisonte nella grotta di La
scauxèforselarappresentazio
ne di un sogno, i biologi del cer-
vello avrebbero finalmente in
dividuato le sue principali fun
ziolli. Da un lato servirebbe a 

la reinterPietazrone 
dei •· 

mario in esperienza utile per il 
futuro; dall'altro. ad anticipare 
le prove a cui saremo sottoposti 
preparandoci ad affrontarle al 
meglio. 

Pergiungereaquesteconclu
sionicisonovolutidecennidiri
cerche, svolte in centinaia di la
boratori sparsi nel pianeta Ma 
c'è stata un'accelerazione delle 
scoperte legata a una sempre 
più profonda esplorazione del 
cervello, resa possibile soprat
tutto grazie a due strumenti. 
Unocheconsentedifotografare 
le parti dei due emisferi cere
brali in attività. r altro. r elet
troencefalografia, che ne misu
ra l'attività elettrica Ma gli 
scienziati si sono anche aVvalsi 
dell'aiuto, spesso involontario, 
di tutti coloro che raccontano i 

Individuata anche una 
tecnica per sbarazzarsi 
degli incubi ricorrenti, 
inventando nuovi finali 

propri sogni su siti Internet. In 
Francia,ilpiùcliccatoèL'Oniro
naute, dove viene anche. eletto 
"'il sogno del mese". E dove il so
gnatore che usa lo pseudonimo 
.. babsillus" dice di aver una vita 
cosìintensachealmattino,alri
sveglio, prova l'impressione 
che la sua vita sia dawero cam
biata O dove la sognatrice 
"Blue .. racconta nn sogno in cui 
il suo occhio destro diventa ne
ro, prima di scomparire del tut
to. 

Ebbene. come racconta il set
timanaleL'Expressin una sua 
recenteinchiesta,diquestoma
teriale ineurobiologi hanno fat
to tesoro. Anzi, ne hanno fatto 

una banca. Accade all'Univer
sità di Santa Cruz, negli Stati 
Uniti, che contiene 22mila rac
contidisogni,oinquelladiMon
treal che ne ha già immagazzi
nati lOmila Siadettoperinciso, 
i sogni erotici sono nna mimr 
ranza:il4%pergliuominiesolo 
lo 0,5% per le donne. La teoria 
secondocuiisogniaiutanoilcer
Vello a fissare nella memoria le 
nostre esperienze dello stato di 
veglia capitalizzando la cono
scenza e aiutandoci a diventare 
più efficaci è stata elaborata an
che dopo aver analizzato tutto 
questomaterialeonirico. 

E Freud in tutto ciò? L'inven
tore della psicanalisi sosteneva 
che i sogni raccontano i nostri 
traumi, le nostre pulsioni r& 

presse. i nostri desideri più re
conditi. È quando la nostra co
scienzadorrnechel'•io"'mostra 
il suo volto profondo. Freud era 
convinto che il sogno fosse «la 
via maestra per esplorare l'in
conscio». Con l'interpretazione 
dei sogni nacque quella discipli
na di indagine psicologica 
profonda chiamata psicanalisi. 
Ora, sono proprio i neuro-scien
ziati, o molti di loro, i più feroci 
oppositori delle teorie freudia
ne. Già negli anni Cinquanta, 
con la scoperta della fase di son
no REM, durante la quale un 
elettroencefalogramma rileva 
un'attivitàcerebraleparagona
bileaquelladellaveglia,sitentò 
di dare nna prima spallata alla 
psicoanalisi. Sorse allora il dub
bio che il sogno non fosse altro 
che un insieme di impulsi ner
vosi e flussi elettrici. 

Ma è giusto opporre neuro
scienze a psicanalisi? O non è 
forse meglio accoppiarle nella 
speranza di capire meglio il si
gnificato dei sogni? Secondo lo 



Le fasi delsonno 
ljtse,non"''ent~·-• ~ 

Del sonno lento 
cioè non associato 
a rapidi movimenti 
oculari 

Re m: 
{Rapid Eye 
Movements) 

Le esperienze 
che si vogliono 
ricordare, le cui 
tracce sono rimaste 
nell'ippocampo, 
vengono trasmesse 
alla 
corteccia cerebrale: 
si tenta così 
di rafforzarne il ricordo 

psichiatra e psicanalista mila
nese VittorioLingiardi, oggi più 
mai c'è una possibilità di di alo. 
go tra le ricerche neuro-scienti
fiche e le ipotesi della psicanali
si. Spiega Lingiardi: «Proprio 
per quanto riguarda il segno, la 
psicanalisi moderna ha abban
donato la lettura freudiana n 
materiale onirico è vissuto co
meunlaboratorioincuisifonna 
il pensiero. Soprattutto, non c'è 
più incomunicabilità tra le di
verse discipline, perché en
trambe considerano cervello e 
mente la stessa cosa. Basti pen
s~e che il neurofisiologo Vitto
rio Gallese è stato recentemen
te premiato dalla Società psica
nalitica italiana per aver sco
perto un particolare tipo dineu-
roni». 

Anche secondo l'etno-psi
chiatra Tobie Nathan, autore di 
"'Unanuovainterpretazionedei 
sogni", (Raffaello Cortina, 
2011). isogninonciparlano del 

::::f;i$g~Lt'0i:~"';:lf::; 

passato, ma sono invece futuro 
e previsione. Come se ia notte il 
regista onirico che è in noi do
vesse organizzare al meglio il 
domani. E, in sogno, anticipas
simociòchepotrebbeungiorno 
capitarci. Quando dormi, in
somma, non rivanghi il tuo vis
suto, ma prepari il tuo futuro. 

L'esperimento realizzato al
l'Università di Harvard sui ra
gazzi che imparano a guidare 
l'auto è già un classico di questo 
genere di letteratura scientifi
ca.Ebbene,ilragazzochesogna 
la lezione appena seguita sarà 
più abile il giorno dopo. n sogno 
può prodUITe una sorta di simu
lazione virtuale delle situazioni 
future, un po' come lo sciatore 
che visualizza mentabnente le 
curve della pista per scenderla 
più velocemente. Negli Stati 
Uniti è stata -anche individuata 
una tecnica per sbarazzarsi de
gliincubiricorrenti.Perfareciò 
basta inventare un epilogo pia-

cevole al brutto sogno, chebiso
gnaperòripetèrementalmente 
per settimane. Gliscienziatiipo
tizzano che nel corso di questa 
terapia il cervello memorizzi 
progressivamentelanuovaver
sionedell'incubo,quellaedulco
rata sul finale. fino a eliminare 
del tutto l'originale. 

Certo,. sono solo teorie, suf
fragate però dalla scoperta dei 
meccanismi fisiologici del no

, strocervello.Ecom'ègiustoche 
sia,l'ipotesicheisogniaiutinoil 
cervello a trasformare le emo
zioni in esperienze utili, ma an
che ad addolcirei traumi vissuti 
da svegli per renderli meno in
cJuietanti,. ha i suoi detrattori. 
Primo tra tuttièilneuropsicbia
tra dell'Università di Harvard 
Allan Hobson, secondo cui i so-

Un'esplorazione del 
cervello che va avanti 
da anni in centinaia 
di laboratori scientifici 

gni non servono proprio a nulla 
perché sarebbero soltanto un 
sottoprodotto del pensiero. ili
me diceva il grande junghiano 
MarioTrevi,scomparsotreanni 
fa, i sogni sono come ologram
mi, poiché si prestano a diversi 
pianidiletturaEppure,negliul
timi decemù sono stati pubbli
cati migliaia di libri e dizionari 
per cercare di capirli, su Inter
net esistono quantità di si ti per 
commentarliedipersone,.perlo 
più ciarlatani, che si offrono di 
interpretarli. Forse perché, 
com'è scritto nel Talmud, «un 
sogno non interpretato è come 
unaletterachenonvieneletta». 
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Ciclope, l'asino 
che regna 
sulla cattedrale 
di roccia 
PAOLORUMIZ 

lA QlJ.nlltA 

Gertrude Beli 
una spia 
dal deserto 
con amore 
STEFANOMALATESTA 

H. CINEMA 

ScarlettsupeiStar 
Bessonsi inventa 
laNikita 
dieci e lode 
ROBERTO NEPOTI 

MAILPADREDEilAPSICANAUSI 
RESTA IL MAESTRO DEil..'ONIRICO 
MASSIMO AMMANITI 

AJ
CORAoggiilmondodeisogniaffasci- zieuhaparlatodelfilmdelsognocheserveari

nanonsolocliniciericercatorimaan- parareoperlomenoarammendarelapelledel
cheilgrandepubblico, probabilmen- l'Io, usuratadai traumi e dai conflitti quotidia
e perché continua a rappresentare ni. 

unasfidaperlamenteumana.Sicuramenteil SenellateoriadiFreudilsognoprendecorpo 
libro • L'interpretàZione dei sogni", pubblica- nel contesto di una psicologia individuale, do
to più di cento armi fa dal fondatore della psi- minata dalle pulsioni sessuali ed aggressive, 
coanalisi,SigmundFreud,èstatolettodamol- vieneadassumeretuttaviaunsignificatorela
tissimi le~ttori in cerca delle chiavi interpreta- zionale, ad esempio all'interno della relazione 
tiveperchiarireimiSteridelmondoonirico. terapeutica In altt{ tennini la cornice teorica 

OggicisipoòcbiedereseleteoriediFreudsul freudianaforsehaostacolatounaletturadelso
mondo d~i sogni continuino ad avere una rile- gno anche in una prospettiva relazionale, uno 
vanza, nonostante ricercatori e neurofisiologi specchio che condensi le esperienze avute con 
consempremaggiorfrequenzasianoportatia le figure significative durante l'infanzia o l'a
criticare le teorie freudiane sulla base · dolescenzafinoaquelleattuali.Queste 
di evidenze neurobiologiche. Si può ri-11 obiezioni ~o al cuore dell'assunto 
spandere a queste critiche riCOI'd.iindo di Freud secondo cui il sogno rappre-
che Freud ha aperto la strada per stu- • senterebbe la soddisfazione dei desi-
diarela vitamentaleonirica, mettendo l deri istintuali che non potr!IDbero t:r<r 
in luce che questa risponde a regole t varespazionellavitaquotidiana. 
moltodiverserispettoalfunzionamen- A questa obiezione si può risponde-
tomentalecosci.ente,incuivigeilprin- recheall'internodellapsicoanalisi,co-
cipiodicontraddizione.llsognorispondeallalo- me affermato dallo psicoarialista americano 
gica dell'inconscio, ci si può trovare allo stesso Wallerstein,sièviaviasostituitoalmodellopul
tempoinluogbidiversioppuresipuòviverenel sionaledellamenteuni:I\,«;Klellorelazionale,se
presente e nel passato contemporaneamente. condo cui la motivazione,centrale è la costru-

Questa scoperta ha ancora oggi la sua vali- zione delle relazioni con gli altri. con cui condi
ditàconfermandoilfattocheisognisonomes- videre stati d'animo ed affetti. n sogno costi
saggi cifrati che provengono dall'inconscio e tuirebbe un'ulteriore elaborazione delle espe
nonsignificanomai quello che apparentemen- rienze personali, in collegamento con le sedi
te raccontano, in altri termiiÙ occorre trovare mentazioni inconsce profonde che 
delle chiavi di lettura per svelameilsignificato costituiscono il nucleo della personalità. 
profondo. · MaselateoriadeisognidiFreudhaapertoun 

In questo senso Freud ha distinto nel sogno percorsochenonsièancoraconclusoechesista 
un contenuto latente e un contenuto manife- ampliando alla ricerca neurobiologica .. va Ii
sto, ciò che suscita un sogno può essere un vis- cordato che questa teoria è entrata nella storia 
sutodisturbante,comedifficoltàsessuali,pau- dellaculturamodemaconunatalerilevanzaso
radellaperditaodelfiillimentopersonale,sen- ciale,che,comescrisseThomasMannnel1941, 
timentidicolpa,sensodisolitudine,depressio- neppurelostessofondatoredellapsicoanalisisi 
ne a cnila trama del sogno cerca di trovare una sarebbesognatodiriuscire a raggiungere. 
soluzione. Lo psicoanalista :franCP.AA nirfi""r A,.,_ 



Lafeeoadazlone asslatlta 

I figli dell'eterologa 
e il diritto alla verità 
"Decidano i genitori" 
Oggi il decreto I.orenzin in cdrn: dieci milioni per attuarlo 
Critiche alla scelta di rendere casuale il colore della pelle 

ROMA. Dieci milioni di euro. Sono già pronti, 
stanziatidalloStatoperchiwolefarel'ete~ 

logaentro l'anno, con lasicurezzadell'anoni· 
ma t o totale per i donatori che verranno iscrit
ti in un registro nazionale ma con codici crip
tati. E ai futuri genitori, come per chi adotta, 

toccherà in seguito il compito di informare 
«nellefonneeneitempicheriterrannopiùop
portUni• il loro bambino del modo in cui è ve-
nutoalmondo.Nessunobbligoquindinésarr 
zioni come aveva proposto qualcuno, nessun 
codicillo sulla necessità di un'affinità o meno 
tra donatori di gameti e futuri padri e madri 
in quelle righe. Almeno perora 

Dopo settimane di polemiche la bozza del 

decreto legge sull'eterologa annunciata dal 
ministrodellaSaluteBeatriceLorenzin,èsta
ta presentata e verrà discussa oggi in consi· 
gliodei ministri. Tre ani coli, tredici punti più 
gli allegati, soprattutto tecnici che regolano 
la materia con l'elenco degli esami da fare, 
l'età dei donatoti, limiti, fondi. 

«Dobbiamo colmare un ritardo di dieci an
niperriuscireapartireasettembre. Tra nove, 

t+ PIIWIIIIiiiiPII 
www.salute.gov.it 
www.repubblica.lt 

dieci, undici mesi nasceranno migUala di 
bambinieabbiamolaresponsabilitàdifarele 
cose fatte bene•, hadettoieriincommissione 
Sanità il ministro. 

n decreto prevede in primo luogo l'istitu
zione di un registro nazionale dei donatori di 
cellule riproductive, che garantirà l'anoni
mato con etx:lici criptati. Chi cede i gameti lo 
farà gratuitamente ricevendo rimborsi come 
quelli previsti per chi dona sangue. Gli uomi
nidovrannoaveretrai 18ei40anni,ledonne 
trai20ei35.Evistocheilveroproblemasono 
ledonazionidigametifemminili(l'80%delle 
richieste) il ministro ha inserito nel decreto il 
dovere di informare le donne che fanno le fe
condazione assistita e lastimolazioneovarica 
della possibilità di donare gli ovuli in sovran
numero ad altre aspiranti madri. "'Io sono fa
vorevole-hasottolineatopiùvolte-all'egg 
sharing, vorrei che ogni aspirante genitore 
portasse un donatore, vorrei fare una grande 
campagnaperinvitarearegalaregameti.Gli 
italiani sono un popo
lo generoso•. 

Non potranno na
scere più di dieci bam
bini per donatore, Ji. 
mite superabile solo 
per dare un fratellino 
o una sorellina ad un 
bambino nato con l'e
terologa. In questo 
modo i due piccoli po
tranno praticamente 
condividere lo stessa 
patrimonio genetico. 

E veniamo alla salu
te del neonato. Si potrà accedere alle infor
maziorusanitarieegenetichedeldonatoreso
lonelcasoincuicisianoproblemidisalutedel 
bimbo nato dall'eterologa Ma queste infor
mazioni passeranno solo tra medici, nessun 
contatto o nominativo arriverà al bambino o 
ai suoi genitori, come awiene peri trapianti. 

Nel decreto legge fondamentale è il punto 
in cui l'eterologa viene inserita nei livelli es
senzialidiassistenza,conl'obbligoquindiper 
tutte le regioni di garantirla Lasentenzadel-

Il donatore sarà anonimo masi 
potrà individuarlo per gravi motivi 
di salute. II ministro: "Tra nove mesi 
nasceranno migliaia di bimbi" 

la Consulta infatti aveva bocciato il divieto di 
fecondazione eterologa perché discriminato
rio dal punto di vista economico, visto che co
stringeva gli aspiranti genitori a costosi viag
gidellasperanzaall'estero.Finoaquandol'e
terologa non sarà nei Jea, il decreto legge au
torizza per il2014la spesa di circa l Omilioni 
di euro per garantirne l'attuazione Ù1 tutto il 
paese. 

Fin qui il decreto, sull'anonimato il mini
stro aveva già detto di volerrimandare la di
scussione al Parlamento. Forse anche la que
stione dell'affinità genetica tra donatori ege
nitoriverràridiscussa.Certoècheprovocapo
Iemichedurissime. I tecnici che hanno parte
cipatoaltavolodelministrohannoinfatticon
sigliato la compatibilità Ricordando che in 
tutti i protocolli medici internazionali «è 
espressamente prevista la corrispondenza 
tra caratteri fenotipici essenziali (razza e 
grupposanguigno) tradonatoreericevente•. 

E nel giorno in cui arriva il decreto, il gine
coJogoAntinori annuncia lo sciopero della fa
me per protesta dopo il blitz dei Nas nel suo 
studiodovepraticaval'eterologa.•Nonhofat
to compravendita di gameti, sono tracciabili 
eperdipiùicarabinierihannoportatoviaem
brioni ora a rischio di sopravvivenza•. 

IDOHATOIII 
Il donatore, l scritto 
al nuovo registro 
nazionale, sarà 
anonimo. Si 
potrà accedere alle 
sue informazioni 
genetiche o 
sanitarie solo per 
motivi di salute del 
bambino 

LAFAMIGUA 
Potranno 
informare il figlio, 
nei tempi e modi 
che reputano più 
adatti, del modo in 
cuièvenutoal 
mondo: owero 
grazie ad una 
donazione gratuita 
di gameti 

l com 
L'eterologa sarà 
inserita nei livelli 
essenziali di 
assistenza, tutte le 
regioni dovranno 
garantirla. 
Nell'attesa stanziati 
1 O milioni di euro 
per gli interventi 
entroil2014 
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"In cella chi incita all'anoressia", è polemica 
Proposta di legge bipartisan per introdurre un nuovo reato: agli istigatori fino due anni di carcere e centomila euro di multa 
Nel mirino blog e pagine web che consigliano come mangiare sempre meno. Ma piovono i no: inutile proibizionismo 

2,2Dlln 
LE VITTIME 
Sono 2.2 milioni le 
ragazze che in Italia 
soffrono di disturbi 
alimentari psicogeni 

750mila 
L'ANOIIESSIA 
Le giovani affette da 
anoressia sono 750 
mila. l ragazzi sono 
invece circa 7Smila 

1,4mln 
LAIUUMIA 
Il disturbo colpisce 
1,4 milioni di ragazze 
e oltre centomila 
ragazzi 

130m.Ua 
IN CUllA 
Appena una su tre 
(880mila) ammette il 
probk!.ma e solo 
130mila si curano 

iiirA.NOVELLADUUCA ·------

ROMA. In carcere chi incita all'anoressia. 
Pene altissime per chi gestisce. o pubbli
cizza, quei si ti che spingono le ragazzine 
adentrareneltunneldellamagrezzasen
za ritorno. Fa discutere e divide la propo
sta di legge saitta dalla deputata Pd Mi
chela Marzano, ma fumata •bipartisan• 
da esponenti di tutte le fone politiche 
(Carfagna, Vezzali,Binetti) sulla lotta ai 
disturbi alimentari. Un testo approdato 
dapochesettimaneinParlamentomagià 
diventato un "caso'". n primo articolo pre
vede infatti l'estensione del reato di "isti
gazione al suicidio"', articolo 580 del codi
ce penale, perqueisiti (centinaia, mai più 
famosi si chiamano "pro-Ana• e "pro
Mia•) dove giovanissime e spesso gravi 
anoressiche si scambiano consigli per 
mangiare sempre meno. Con "tecniche" 
che prevedono fannaci, vomito, digiuni. 
Esaltando un ideale di magrezza sempre 

più estremo, un controllo del cibo così os
sessivo. che non di rado porta ragazzine 
giovanissime sulla soglia dell'addio alla 
vita.lltestosicomponeditrearticoli:ilpri· 
moipotizzaappuntol'istigazionealsuici
dio, gli altri due chiedono misure e fondi 
per la prevenzione e la cura dei disturbi 

l medici dei centri che trattano 
le disfunzioni alimentari: 
"Misura estrema ma giusta, 
la piaga va combattuta" 

alimentari. Un'epidemia. una vera e pnr 
pria piaga sociale, oltre due milioni gli 
adolescenti che ne soffrono (molti in mo
dopasseggeroperfortuna),maanoressia 
e bulimia stanno iniziando a contagiare 
anche bambine tra i 9ei lO anni. 

Masipuòcolpirechiospitaegestisceun 

sitolnternet,conl'accusadiistigazioneal 
suicidio, ritenendolo responsabile di un 
fenomeno giovanile così radicato e diffu
so? In Rete la polemica è esplosa, tra chi 
difende la legge Marzano, e chiede prov
vedimenti simili a quelli della Polizia Po
stalecontrolapedopomografia.C'èchiin
vece la definisce figlia di un ·mutUe proi
bizionismo" come tutti i tentativi di im
bavagliare Internet. Una polemica nota. 
Ma a sorpresa, a favore della legge Mar
zano, si schierano alcuni medici in prima 
linea nella cura di giovanissime e giova
nissimi pazienti. Armando Cotl!gno, psi
chiatra, dirige il centro sui disturbi ali
mentaridellaAslRomaE. Uncentrodiec

. celi enza nella spesso dissestata sanità ro
mana. Mille adolescenti in cura, uno staff 
di 13 persone, e un approccio quasi tutto 
basato sulla terapia familiare. •D mes
saggiodellaleggepuòsembrareestremo. 
ma da psichiatra lo appoggio pienamen
te, anzi ho raccolto le firme a favore. È 

chiarochenonsonoquestisitiadindWTe 
lamalattia-spiegaCotugno-mahovi
stoquantoèdifticilecurarechi li frequen
ta Rinforzateedesaltatedalgruppole ra
gazzine anoressiche diventano più ag
gressive, spesso impermeabili alle cure». 

Nel centro della Asl RomaE le ado!& 
scenti (pochissimi i maschi) vengono pre
se in carico insieme a tutta la famiglia. •E 
il metodo funziona. Una volta che hanno 
recuperato il peso. cheilloro quadro clini
co è migliorato, inizia il percorso psicolo
gico vero e proprio. Ebbene, se in questo 
delicato momento il loro cammino si in
treccia con i gruppi pnrAna noi vediamo 
delle gravissime regressioni». Conclude 
ArmandoCotugno: •Quindi ben vengano 
misure così forti Nessuno di noi si illude: 
nonècertochiudendounsitolnternetche 
risolveremo il dramma dei disturbi ali· 
mentari, ma almeno il nostro lavoro non 
sarà vanificato•. 

\CHIINCITA 
AlL'ANORESSIA 

.-:SEGUE DALU\ PRIMA PAGINA 
·--------· ----- --------------
MARIAPIA VELADI.\NO 

· GRUPPI di mutua dissoluzione che 
sono sicuramente "male". ma è 
unmalechenascedall'esserema-

\ lati, idisturbialirnentarisonoma-
lattie, ed è difficile pensare di curare una 
malattia con una pena. 

E poi questi siti bisogna cercarli. non ci 
vengono addosso come la pubblicità. E si 
può anche pensare che chi li cerca in qual
che modo un poco il problema lo senta già. 
Eproprioperquestoallora, viendadire.sa
rebbebenechechilicercanontrovassechi 
gli rende facile scivolare giù in un'allean
zadannata. Ma allora ci si può domandare 
se quel confuso percorso che porta a sen
tirsi sporco. brutto, pesante e cattivo e a 
voler diventare angeli per sottrazione del 
corponostropuòdavveroesserearrestato 
o accelerato da un elenco triste di consigli 
•pratici". Forse si, esistono la seduzione, 
l'influenza del gruppo. l'imitazione. Forse 
no. la distruzione di sé è qualcosa di trop
po profondo e segreto. Ma in fondo in que
sti gruppi c'è una vera istigazione al suici
dio, c'è chi di anoressia muore. 

E si potrebbe continuare e ancora conti
nuare ad allineare ragioni e obiezioni in
tomo a un problema che come altri della 
nostra modernità non si lascia afferrare 
peruncaposolo. quello del reato, ma chie
de un allargar lo sguardo alla nostra cul
tura. 

Difflciledire che cosa potrebbe fare una 
legge per arginare il male impressionan
te, per numeri e conseguenze. dell'an<>
ressia. Non si può di sicuro mettere in car
cere il pubblicitario che sceglie una m<>
dellaaunadimensioneperilsuoproclotto, 
ma ancora meno lo si può fare con una ra
gazzaounragazzomalati che dispensano 
consigli malati. 

Maèungranbene la riflessione nata in
tomo a questa proposta di legge, perché i 
disturbialimentarirappresentanounpr<>-

1 
blemaparadossaledel nostro mondoocci-

1 dentale che ha sconfitto la fame e che id<>
l Jatral'etàgiovane.Eppure. 
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DOMANI SUL VENERDI 
Edward Frenkel, russo, nato nel 
68, a Mosca non fu ammesso 
all'università perché figlio di un 
ebreo. Oggi insegna matematica 
a Berkley, California, ma, come 
racconta m un libro, passa le sue 
esrat1 nelle discoteche di lbiza 

iAoF.PiJTATA7MIOitiAMA.RzANò----

"Ci sono passata anch'io 
perfennare quei siti 
ci vuole la linea dura" 
ROMA. Alla sua lunga battaglia contro l'anoressia Michela Mar
zano ha dedicato un libro sincero e coraggioso, "Volevo essere 
una farfalla·. E oggi non nasconde che la sua proposta nasce da 
quella esperienza, e dalle migliaia di lettere e appelli ricevuti da 
medici,associazioni,familiaridigiovanissimiinlottacontroidi
sturbialimentari. •Michiedevanodisensibi.lizzarelapolitica ... •. 

E lei ba cominciato ·con misure estreme: carcere per chi ge
stiste i siti pro-anoressia. 
•Si, li tengo che abbiano una responsabilità enorme nell'in

fluenzare le ragazzine. Indilizzandole verso una magrezza as
surda, convincendole che sia normale vomitare, digiunare. 
Spalleggiate dal gruppo diventano sempre più difficili da cura
re». 

LeisaperòcheèquasiimpossibilemettereilbavaglioadJn. 
temet. Serve allora invocare Il can:ere? 
«Molte leggi hanno una valenza simbolica. Quasi nessuno va 

in galera per istigazione al suicidio. Ma deve essere chiaro che 
spingere un'adolescente a non mangiare più, è una istigazione 
alla morte. E infatti in Francia dal 2008 esiste una legge simile 
e Spagna e Inghilterra ne stanno discutendo•. 

Nelsuotestosiparlaanchediprevenzioneecura.Manol\.ci
ta invece il ruolo negativo delle pubblicità, delle modellè ta
glia zero ... 
«Credo che nella diffusione dei disturbi alimentari abbiano 

un ruolo secondario. Non si diventa anoressiche per assomi
gliare alle modelle ma per volontà di perfezione, per dimostra
re al mondo che si è più forti della proplia fame•. 

C'è sensibilità su questi temi in Parlamento? 
«Pochissima ... A parte i firmataridellalegge. Non esistono li

nee guida, non esistono iniziative. Speliamoanzi che il ministro 
della sanità Lorenzin decida di occuparsene•. 

(m. n. d./) 

.:..c 

lA FILOSOfA 
Michela Marzano 

' ' 

i 
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I.OPSi<:mA'i:'RA t GUSTAVO Cit:A.KMEr - --

"L'obiettivo è sbagliato 
le modelle scheletriche 
sono il vero pericolo" 
ROMA. È scettico il professor Gustavo Pietropolli Ol.armet, psi
chiatra, fondatore del gruppo milanese il Minotauro, una gran
de espelienza nella cura dei disturbi alimentari degli adolescen
ti.•Darelacolpaaisitipro-Anadell'epidemiadianoressiaedibu
limia che dilaga in Italia, è davvero andare fuori strada. n proibì-Le ragazze si 

convincono 
dae è normale 
vomitare e 
digi1Ullll'e. 
Spalleggiate 

' zionismononha mai portato a nulla. Piuttosto facciamo una cam
pagna contro quegli ideali di bellezza crudele e scheletrica che 
devastano le menti deUe ragazzine•. 

dal gruppo non i' 

Id fanno curare 
, ! 

DunqueprofessorCharmetleinoninvocalachiusuradiquei 
si ti? 
«Dicocheè un falso problema. O!. e li frequentino o meno la gra

vità della malattia non cambia. Sappiamo poi che è quasi impos
sibile controllarli•. 

Quali sono allora le cause. o almeno le concause dei disturbi 
alimentali? 
•Tuttonascenel passaggiotral'infanziae l'adolescenza. quan

do si entra in una fase di grave incertezza verso il proprio corpo 
che cambia. Su questa fragilità agiscono come una bomba ato
mica, soprattutto sulle ragazzine, le icone di bellezza che le cir
condano, le modelle senza peso, i vestiti con taglie impossibili•. 

Sisentonofrustrateeinadeguate? 
•Si, e molto di più. Di fronte a miti.irraggiungibili scatta il de

sidelio di plasmare il proplio corpo, magali imperfetto o sovrap
peso, suqueUe immagini. E molte smettono di mangiare. Alcune 
fino a morire•. 

Ma nei siti non trovano giustificazione alla loro anoressia? 
•Qual cuna forse, ma la maggioranza non ama il confronto, de

testavederechemagarilic'èunacoetaneapiùmagraepiùforte 
dilei.Sapetecosaciservirebbe?Unmovimentodicontrocultura 
contro questa industria dell'apparire che ha fatto già fin troppe 
vittime». 

(m.n.d.l) 

l'ESPfRTO 
Gustlvo Pietro polli Charme t 

"" Sarebbe 
meglio fare 
una can~pagna 
c:ontroU 
dilagare di 
questo Ideale 
dibeUezza 
c:rudele , 
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INSTANTTEA 
ristora 

u IOIIdll Rosetta 
Montagne e crateri. 
fotografata una cometa 
di Giovanni tapnono 
apaglna20 

Fondato nelt876 

l 

Dopo38Mnl 
la nonna argentina 
che ritrova il nipote 
di AllllanclniCGppclloo 
apagina15 

SU Sette 
le immagil]i di guerra 
Poche ma motivate 
Domani il magazlne 
con il Corrteredella Sera 

Servizio Clienti- Tel 02 63797510 
mai!: sen·izioclienti\g;corriere.it 

FRUITOSIO & 
DOLCIFICANTI 

ristora 
l tmori di Bruxelles sui conti italiani. Padoan: nessuna manovra aggiuntiva. Le opposizioni attaccano: Paese in ginocchio E@lt-§{,Jt 

E recessione, il Pii peggio del previsto GRA ... 'mE Gl'ERRA 
I PARALLELI 
STORICI 

Nel secondo trimestre frenata dello 0,2%. Segnali negativi anche dall'export 
Borsa giù, sale lo spread La strategia in dieci punti del premier per reagire 

etili L"lGfu'\'NAN"O 

di NlALL FERGUSON 

' E passato un secolo da 

BAGNO ~'ElLA REALTÀ 
di DARIO DI VICO 

o, 

l
-, andata peggio del 

" previsto. I dati Istat 
cirestituisconol'im

~ magine di un Paese 
in recessione. Lo o,2 in me
no di Pii rispetto al trimestre 
precedente è una botta e non 
ha senso tentare di minimiz
zare. Una botta che azzera i 
segnali di cauta speranza 
che pure venivano da settori 
industriali vivaci {Illicchine 
11:ten~ili!. occhiaie !i~ )!_da! ter-

nt~-ri Piu dinami d {P" dd ora. 
Vicenza e l'Emilia}, dall'indi
ce di fiducia delle imprese e 
persino dagli ultimi dati sul
l'occupazione. La verità è che 
in questi anni sono state le 
esportazioni a salvare ill"de
se e quando qualcuno dei 
mercati-chiave per l nostri 
prodotti batte in testa i ri
flessi negativi sulfltalia sono 
Immediati. Poi, che la misu
mzione a mezzo Pil non sia 
uno strumento perfeUo c 
che i meccanismi di pre\'i
sione/v<Jlutazione siano in
vecchiati davanti agli scon
mlgimenti ddh1 Gmnde Cri
si è più che un'ipotesi, che 
vale anche per economie co
me l'ìnglese e la spagnola 
che comunque crescono. 

SW breve però dobbiamo 
capire che cosa questo dato 
ci comunica e individuare 
un percorso per uscire dallo 
stalla. Cominciamo sgom
berando il campo da un 
equivoco: la comunicazione 
governativa sta esager-.mdo 
nel danno di immagine pro
curato ai gufi, che sono ani
mali miti, saggì e considera
ti nel Medioevo come del 
portafortuna. Non è colpa 
loro se l'effetto Renz.i ha Ullil 
provata efficacia neUa rac· 
colta del consenso (il Pd og
gi è valutato attorno al42%} 
ma non si trasmette all'eco
nomia. Del resto è dal tempo 
di Pietro Nenni che dovrem
mo sapere che non esistono 

le stanze dei bottoni, tanto 
più in presenza di economJe 
che si sono autonomizzate, 
globallzz.ate e che usciranno 
dalla recessione diverse ri
spetto a come sono entrate. 
Un'amministrazione re
sponsabUe però ha alcuni 
doveri. Primo: evitare la bu· 
limia legislativa e curare 
meglio l'accompagnamento 
dei provvedimenti che sce
glie o ha ereditato, 

r>cgli Ho t~nro finora non 
abbiamo u~ufruilo in tenni
nidi crescita del mercato in
temo causa le tante tasse da 
pagare, dei prm>'edimenti di 
politica indu11triale llpicciola 
varati anche dai governi 
Monti c Letta veniamo a sa
pere che per la maggior par
te sono fennl causa la man
canza di decretl attuati\i c il 

~om~~~i~~~~~~~~~:~~ l 
Potremmo continuare, la fe
nomenologia è ricca e persi
no gli addetti ai lavori fanno 
fatica a districarsi tra i tanti 
decreti/pacchetti annuncia
ti e solo fonnalmente appro
vati. Nella confusione nor
mativa e nella delusione da 
Pii calante c'è il rischio di 
buttare al m-dcero gli ultimi 
mesi del 2014: siccome le 
previsioni ci dicono che in
croceremo la ripresa solo nel 
2015 potremmo cadere nella 
tentazione di un ritorno dal
le ferie a bassa intensità. Si 
prmi, invece, a imbastire ac
canto a quello europeo un 
semestre italiano. Chiaman· 
do alla mobilitazione e alla 
responsabilità tutte le com
ponenti dell'economia. An· 
che tra loro serpeggia la di
sillusione, si accontentano 
di compilare periodicamen
te i quaderni delle Iagnanze 
e non prendono invece veri 
impegni. L 'hashtag per loro 
è #inclusione. 

L'andamento dal 2007 
Pii Italia (variazioni%) 

J,7 1,7 

-5,5 
2007 2008 2009 2010 2011 2012 
Foote-11111 

2013 

trimostn 

-0.1-0.2 

-u 
rispetto 

alsecoodo 
trimestre 
del2013" 

2014 
(6mest) 

L1stat annunda il ritorno della recessione «tecniça,,: il 
Pii nel secondo trimestre 2014 scende dello o,2%, dopo il 
-0,1% del primo trimestre. La Borsa brucia 12,8miliardi,lo 

~=~:~oa:;::::e~~~~~np~~: 
~_!l~~-~~~orai?Zae_~le«_1~-~~!~~'' ~~~-·~ 
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Giannelli 

Greta e V anessa, sequestrate in Siria 
di FIORENZA SARZANJNI 

D ue cooperanti italiane- vanessa Manullo, 21 anni di Brembate {Bergamo) e Greta Ramelli, 
20 anni di Gavirate (Varese)- sono siate rapite in Siria nella notte tra il3IIugilo e n primo 

agnsto. Sarebbero siate portate via da una banda di criminali comuni che potrebbero poi cederle 
a Wl gruppo organizzato. APAQNAU!blonl- APAGINAlluncommentodi._,.~ 

EDelrio: 
non faremo 
pa1rimoniali 

quando il fragore 
assordante dei cannoni di 
agosto 1914 segnò la fine 
del dominio europeo. 
Potrebbe ripetersi ai 
giorni nostri una simile 
catastrofe? La successione 
di eventi occorsi da 
quando il jet malese 
MH17 è stato abbattuto 
nella regione orientale 
dell'Ucralna assomiglia in 
realtà a quanto accadde 
in seguito all'omicidio 
dell'Arciduca austriaco 
Francesco Fetdinando nel 
giugno del1914- Oggi, 
come allora, la crisi inizia 
con un atto di terrorismo · 
di Stato. Oggi. come 
allora, la Russia è al 
fianco dei guerrafondai. 

dil\fA!l_!:Q~UZZ() 
APAGINA:Z 

La mappa 
delle 1.213 
società inutili 

CONTINUA A PAGINA 33 

L'intesa regge. ma il governo va sotto al Senato 

Renzi e Berlusconi: 
così cambia l'Italicmn 

«Portai Matteo 
da Silvio: 
si capirono» 
di PAOLO Ell~UNI 

Si chia.ma Enrico Mari
neUi E un imprenditore 

fiorentino. Oggi rivela che 
fu lui a propiziare il celebre 
primo incontro Renzi-Ber~ 
lusconi, i16 dicembre 2010 
a villa san Martino, Alcore. 
Ci furono polemiche. 
«Matteo era un sindaco che 
doveva discutere della sua 
città col premier- spiega 
MarineUi-,lasuafilosofia 
era: dove mi invlta._vad_o»:_. 

AlLEPAGINE8E9 

Tre ore di colloquio. Sul tavolo del 
nuovo incontro tra Matteo Renzi e Sil
vio Berlusconi c'era la futura legge el et· 
torale, 11talicum. Ma si è anche parlato 
della ricaduta in recessione dell1talia e 
della situazione allarmante in Libia. Sul 
fronte legge elettorale l'asse tra il pre
miere l'ex cavaliere regge bene. Nel fac
cia a faccia si sono ipotizzate possibili 
modifiche sulle soglie per accedere al 
premio di maggioranza ed entrare in 
Parlamento. Parti più distanti, ma sem
prediaioganti, sullareintroduzione del
leprefe~nze. 

AllE PAGINI: 8 [ 9 labate, Mastrantonlo 

La Russia blocca 
i cibi dall'Europa 
di FABRIZIO DRAGOSEI 

A PAGINA 15 

: Parla a un master sulla gestione del panico alla Sapienza. Lo sconcerto del ministro · 

: L'assurdo caso del professor Schettino. 
di ALDO CAZZULLO 

f Francesco Scbettino in catte· 
i1 dra, a parlare di «gestione 

del panico» a un seminario di 
criminologia all'Università La 
Sapiem.a di Roma E scoppia la 

: polemica U ministro dell1stru· 
zione Giannini chiede rispetto 

: per le famiglie delle vittime dei 
, naufragio e parla di «fatto scon

certante,. Di «iniziativa autono
ma e indegna di un docente,, 
parla il rettore Frati, che deferi
sce il promotore del seminario. 

A PAC.INA 16 De leo 

-~li~· 
' Gli hacker e il furto dei record 

~~==illllodil 
l -r n miliardo e 200 milionJ di 

! password e 420 mila indirizzi di 
posta elettronica: è l'incredibile 
((bottino,) di una gang di hacker 
russi, reso noto da una soci:~!G~:;9 Il 
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Ebola, rimpatriato spagnolo: è il primo malato sul suolo europeo quattro Paeai africani colpiti: Guinea, 
Uberia, Sierra Leone e Nigl!ria, dove 
lfri è lll(lrta una delle Infermiere che 
curò la prima vittima del virus nel 
Paese. Ieri il presidente Ohama ha 
assicurato pieno aiuto per rispondere 
all'emergenza. E llll!lvemo nigeriano 
ha chiesto a Washington il farmaco 
sperimentale somministrato ai 
volontari americani ammalatisi in 
Liberia e rimpatriati L'Oms ha 
convocato una riunione d'emergenza 
per Valutare se, in assenza di !armaci 
o vaccini registrati contro Ebola, si 
possa ricorrere a trattamenti 
terapeutici mai testati sull'uomo 
come quello usato negli Usa. 

~Al.LA NOSTRA INVIATA 

PARIGI- Aveva accudito per giorni il 
direttore dell'ospedale di Monrovia 
in Uberia, stroncato sabato dal virus 
più lll(lrtale della storia che sta 
flagellando l'Africa occidentale e 
aiiarmando il mondo. E si è 
ammalato anche lui Da venerdì il 
missionario spagnolo Miguel Pajares, 
75 anni, era in isolamento. 
Sofferente, aveva chiesto di poter 
tornare a casa È stato il suo ordine 
religioso a sollecitarne il rimpatrio. E 

ieri Madrid ha deciso di andarlo a 
prendere con un aereo militare. 
Primo malaio di Ebola rimpatriato In 
Europa. Destinazione l'ospedale 
cartos m, dove è stato predisposto 
uno speriaie reparto «Sigillato» e 
dedicato soltanto a lui La 
responsabile della Sanità spagnola, 
Men:edes V"muesa, tenta di fuglUO le 
paure: assicura che sono state prese 
tutte lf mistuo per evitare il contagio: 
«La skure-l:zaè garantita.. Ma la 
psicosi da ebola si sta diffondendo 
nel Paese iberico. E anche In Italia. Al 
punto che la responsabile della 

Salute, Beatrice Lorenzin, è 
intervenuta ieri per smentire le voci 
so11a p,...nza del virus a Lampedusa 
che circolavano su Internet 
Rispnndendo pni alia Camera a 
un'lnlerrogazlone di un deputato 
Ieghista, Lorenzin ha denunciato che 
sonoincorso«tentatividiprocurali> 

allarme», «Jtel nostro Paese non è 
stato riscontrato nessun casa» ha 
assicurato. Anche negli Stati Uniti, 
dove invece i ricoverati sono saliti a 
quattro, la situazione sarebbe sotto 
controllo: Anthony Fauci, direttore 
dell1stituto Nazionale Usa per le 
malattie Infettive, pioniere della lotta 
all'Aids, si è detto «fiducioso» che 
l'epidemia non si svilupperà negli 
States. L'esperto giudica inveoe 
«molto seria» la situazione in Africa, 
per le condizioni sanitarie e i costumi 
locali Spesso la gente appena avverte 
i sintomi della malattia (febbre, 

vomito, diarrea tino alle emorragie 
linali) esce dal villaggio alla ricerca di 
un guaritore trad.lz:ionale. Così il 
virus si diffonde velocemente, 
attraverso i liquidi, come sudore e 
sangue. Non solo: la tradizione vuote 
che quando un contagiato muore 
debba essere !avaio e sepolto dal 
!amiiiari. Ma la malattia è più 
aggressiva dopo la morte e questo è 
un ulteriore motivo di diffusione. n 
bilancio delle vittime continua a 
salire, l'ultima conta dell'Oms riporta 
932 morti e 1. 711 casi accertati nei 

Alessandra Mualfa 

Fecondazione assistila Pronta la bozza di decreto per il Consiglio dei ministri » L'esperta La senatrice Cattaneo 

Gratuita e (quasi) anonima, 
così funzionerà r eterologa 
Scontro sul colore della pelle 
Si potrà risalire al genitore in caso di malattie 

Ddectetosulle«<>>sposizzoni 
urgenti in materia di procrea· 
zklne rnedh:olmente assistita di 
tipo eterologo» è pronto. Ea:o i 
punti salienti: recepisce la sen • 
tenza della Consulta e annulla il 
divieto all'eterologa della legge 
40· E r.cepisce le cllmtive Ue in 
materia, garantendo la si=· 
za e la tutela della salute di tutti i 
sogg.tti coinvolti. 

La banca dati o Il sklftZD 
Istituisce una banca dati na· 

zklnale che assicuri la tracdabi· 
Htà delle cellule riproduttive nel 
percorso dal dnnatore al nato e 
vicevma. Sarà presso !1stituto 
superiore di Sanità - Centro 
nazionale trapianti. Le st:mtture 
sanitarie autorizza!Al al prelievo 
e al trattamento delle cellule ri
produttive comunicano al Regi· 
stro i dati anagrafici dei donato· 
ri, salvaguardandone comun
que l'anonimato. Stabilisce che 
la donazione è volontaria egra
tuita; importazione ed esporta· 
zione di gameti sono consenti
te, rispettivamente, solo da e 
verso iatituti di tessuti accredi· 
tati ai sensi della normativa eu
ropea vigente e operanti senza 
scopo di lucro. Per i donatori è 
comunque previsto un rimbor
sospeae. 

lllmitl:dalt'elòalenuclte 
Fissa l'età in C1Ù la donazione 

~~~~~~~3~8~~ ~o!:~ 
vietata la donazione di cellule 
riproduttive tra parenti fino al 
quarto grado. I gameti di un 
medesimo donatore non posso
no determinare più di dieci na
scite. Tale limite può essere de· 
rogato esclusivamente nei casi 
In cui una coppia, che abbia già 
avuto un ftglio tramite procl<ll· 
zione medicalmente assiatita di 
tipo eterologo, intenda sotto
porsi nuovamente a tale pratica. 

l limiti dJ età 
La lege fissa l'etl In culla donazione è 
consentita: tra 118 e 140 per sii uomlnl, 
tra 120 e 135 per le donne 

H colore della pelle 
Q mlnlstro lorenzln è contrarla al4a 
posslbllltà di scegliere Il colore della pelle 
ma la legge al momento non ne fa cenno 

t:I<COSIO aie Informazioni 
Fermo restando l'anonimato, 

è consentito «l'accesso aJJe in
formazioni sanitarie e del patri· 
monio genetico del donatore 
esclusivamente nei casi in cui 
sussistono gravi e comprovati 
motivi attinenti alia salute del
l'embrione formato o del nato», 
attestali da un medico responsa
bile di una strutturaospedal!era 
pubblica. D nato sarà «informalo 
delle modalità del SUO COn<Op!
mmtoei goDitori vi provvedono 
nei modi e termini che essi ri
tengono più opportuni». 

1011111 
La fzcondazione eterologa sa· 

rà gratuill, con ticket, pratirahi • 
• le nelle stniiture pubbliche. Prel vista fanno :0014 la spesa di , 

~ zano. Circa 6oo mila euro sono 

!~ti.=,~~~~ 
normano i criteri di sicurezt.a, i 
test a cui sottoporre i donatori, e 
cosi via. Le linee guida, nelle 
quali gli scienziati hanno pro
posto la compatibilità del colore 
di pelle e occhi, aeguiranno. 

~~ 
Ieri in commissione Sanità 

del Senato la ministra Beatrice 
Lorenzin ha illustrato la ratfo 
dei decreto, l'eterologa ita!lana 
sarà «democratica·• no prolll». 
La presidtnte della cottunlsslo· 
ne, Emilia De Biasi, ha com
mentato: di contenuto del de
creto come ce lo ha illustrato 
Lorenz1n mi sembra buono. Oc
corre rare In fretta ad approvar
Io. Aipnenti come la compati
bililà dei colore di pelle e occhi 
deve ...... di competeirm solo 
medica e non politica». Un 
•brava Lorenzin» arriva da Um • 
berto Veronesi, in prima linea 
contro i molteplici divieti della 
legge 40 smantellati da sentenze 
di vario grado. «Fa bene a porta· 
re avanti l'eterologa- dice-. 
n colore della pelle? Falso pro
blema, serve solo a rallentare U 
via libera all'applicazione del· 
l'eterologa.. Le associazioni dei 
pazienti, invece, «diffidano la 
ministra a procedere con atti 
nonnativi o amministrativi tesi 
a escludere la compatibilità di 
razza tra donatore e ricevente: in 
tutti i protocolli medici lntema
zklnalièp-. 

Mllrlo ......,..lo 
.,@Mariopaps 

«l donatori 
siano compatibili» 

La senatrice a vita Blena cattaneo, scienziata italiana 
di prestigio internazionale, ha ascoltato la ministraBe
atrice Lorenzin con molta attenzione nel suo interven
to in commissione Sanità al Senato. Tema ÌleU'audizio
ne: la fecondazione eterologa in Italia. 

Cberooabadetto? 
«Ha ribadito una posi2ione a mio avviso lnec<:eplbi

le sul tema, sottolineando la aua detormina:zione nel 
voler spogliare la queatione della CecoodaZione etero· 
Ioga di quaislasl aspetto bioetico per po~ eocl.usi· 
vamente in ambito sanillrlo. Ha lnolb:e ribadito che, 
pur Immaginando le complesse rltlesslonl individuali 
di cui ciascuno si fa carico sull'argomento, la aua deci
sione è di voler stabilire 
un diritto e l"accesso a 
questo diritto in ambito La vlc8ndl 
anche delle strutture sa· ------· 
nlllrle pubbliche, atlln
ché sia un diritto per tutti. 
Io condivido pienamente 
questa posi2ione. Mentre 
interveniva mi sono chie
sta se fosse un sogno, se 
per caso mi trovassi in 
Svozia e a parlare fosse un 
ministro swdese>. 

Un plauso alla sua de
termlnazlooe, quindi? 

«SScuramente». 
Ha parlato anche della 

sua posizione riguardo 
la possibilità della cop
pia riceoente di scegliere 
colore di occhi e pelle del 
futuro nasclturo nel ter
mini di OOIDPIItlbiUtà? 

«No. Non ne ha parlato 
ma ho letto la sua posi2io
ne sui glornalb.. 

La c:ondlvlde? 
«Non la comprendo. La 

ministra non ritiene che 
debba essere garantita nel 
decreto la compatibilità 
tra coppia ricevente e do
natori del colore di occhi 
e pelle. Avrà fatto le sue 
valutazioni, ma credo sia 

lallillllllilt 
Elena Cattat1eo. prdesso<e 
Ollllnaòo alla Statale di 
Mllanci è stata nominata 
senalria! a vita lo srorso 
anno dal capo delto Stato ......... 
Sea!ri<2 LOII!!12in ha 
thlaritO che nel decreto 
sull'eterologa non sarà 

=~ nasdturo con quello degli 
asplranligenltOii 

una decisione sbagliata Si tratta di uno pseudo pro
blema. In tutto il mondo la riproduzione assistita con
sente questa scelta, che è nella natura delle cose. Studi 
in merito sottolineano che anche questo sia un bene 
da garantire. Si potrebbe eventualmente lasciare tali· 
bertà di non conoscere la compatibilità di colore di 
pelle e di occhi a coloro che non lo vogliono sapere. Di
versamente, le coppie continueranno ad andare al
l'estero». 

Creando di nUOYO quelle dlsalmlna:doni sottoU
neate dalla Consulta? 

«Esattamente». 
M.Pap. 
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Economia e conti pubblici_ 

l numeri 
Per raggruppamento principale di Industrie 
Dati in% 

Per settore di attività economica 
Dati In% 

Beni di consumo durevofi 
Industrie alimentari Attività manifatturiere 

Mre industrie manifatturiere 

Metallurgia e prodotti in metallo 

Industria del legno. carta e stampa 

Energia Gomma e materie plastiche TOT 0,4 

Dali giugno 2014 sull'anno pnndente. (indici In base 2010=1001 D'ARCO 

Recessione I l dubbio sulle ipotesi di ripamnza del oostro Paese è contenuto 
nella nota !stai: «<I calo congiunturale - scrive l'istituto di statistica 
-è la sintesi dì una diminuzione del valore aggiunto in tutti e tre i 

comparti dell'attività economica: agricoltura, industria e servizi». A cui 
fa da corollario la piatta domanda domestica- al netto dei rentativi di 
ravvivarla (vedi il bonus Bo euro la cui misura incide solo per il mese di 
giugno)- mentre l'export peggiora rispetto ai primi tre lll<Si 

a cura di Fabio Savell 

Crollo della rdffinazione 
Resiste l'alimentare 

: Rallenta anche I' export 
' E ora il saldo è negativo 

La discesa di marzo 
e la riconversione 

n freno al terziario 
i coinvolge le professioni 

A ben vedere le criticità riscontrate anche 
dall'Eni con l'ipotesi della chiusura 
dell'impianto siciliano di Gela testimonia le 
difficoltà croniche del settore. Confermate 

:anche dal dato della produzione industriale 
• ; relativo al secondo tri]nestre dell'anno 

i diffuso ieri dall1stat. E il comparto delle 
attività estrattive (miniere, raffinerie) a far 
registrare il pe~or risultato tra i diversi 
settori di attivita economica (secondo la 

'classilicazione Ateco 200'/) rispetto all'anno 1 
precedente: wtt, 7% a giugno. Un dato che 
finisce per impattare anche sulle prospettive l 

: occupazionali. Resiste invece l'industria 
alimentare ( +4% rispetto a giugno 2013). 
Bene anche l'industria farmaceutica, 
preoccupano gli elettrodomestici ( -to,B%) 

~~::!:~~~Bure;~;::n~~~~ • l dell'anno investe le esportazioni, finora 
capaci di attenuare lo smottamento della l domanda domestica di consumi. L 1stat nella 

l 
nota a corredo di ieri ammette- pur senza 

• 1 indicare il valore percentuale che verrà 
! diffuso i129 agosto- che «il contributo della 
r componente estera alla variazione 

~~~~~=~~~efefp':rl;:~:~ 
\dell'anno la nostra bilancia commerciale sarà 

!~!a~o:e~~~~u:~::ft::::~c:. 
j L'opposto di quanto si è verificato nel primo 

l ~s:ed~:e;::::ne::fà~ ~~~~~~~~e 

Conti pubblici li commissario alla spending review presenta il piano per i risparmi sulle municipalizzate 

L'ora dei tagli, 1.213 società sono soltanto scatole vuote 
Ai Comuni fanno capo oltre 33 nùla aziende. 
Fabbriche di poltrone in perdita. la linea di 
Cottarelli: vanno accorpate per eliminare i ronsiglieri 

ROMA- carlo Cottarel!i ne èpet!ettamen
te cosciente: il problema più grosso non è sco
vare le migliaia di sociru pubbllcll<! inutili, 
ma come liberarsene. Venderle? Impossibile 
trovare qualche pazzo suicida disponibile a 
farsene carico. Chiuderle, allora? Ne sa qual
cosa chi ci ha provato. Valga per tutte l'esem
pio della Siace, ovvero la Società per l'indu
stria agricola, cartaria editoriale, di proprietà 
della Regione siciliana L'hanno messa in li
quidazione nel 1985, quando iJ Verona di 
Osvaldo Bagnoli vinceva lo scudetto, un com· 
mando palestinese sequestraval'Acbille Lauro 
e Mkhail Gorbaciov diventava segretario del 
Pcus. E ancora non ne sono venuti a capo. 

In molti casi. allora, la soluzione non potrà 
che essere quella di accorpare, accorpare e ac
corpare ancora, prima di liquidare. Ptr tagliare 
intanto le poltrone nei consigli di am.mini· 
strazione. ~i posti di lavoro inventati e 
clientelari. Ma non crediare cl1<! siaoo opera
zioni semplicissime. Nemmeno per quelle 
2.761 società che, dice il rapporto Cottarelli 

sulle parrecipate pobbllche, hanno più ammi
nistratori che dipendenti. Come Rete auto
strade mediterranee: la quale, udite udite, non 
è di un ente locale sprecone, e neppure di una 
lù!gione spendacciona Ma del Tosoro. Creata 
dieci anni fa dal governo di centrodestra per il 
progetto delle autostrade del=, gestisce le 
istruttorie per i contributi dovuti ai tir che 
viaggiano sulle navi anziché intasare le strade. 
Ha cinque amministratori e quattro dipen· 
denti, di cui tre a tempo determinato. Più al
cuni contratti a progetto. Con una spesa per i 
compensi degli amministratori che nel2012 
superava di 55 mila euro quella perle retribu
ziorù del personale. n solo amministratore de
legato Tommaso Affini la, dirigente del Senato 
che era stato capo di gabinetto dei ministri 
Agostino Gambino e Pinuccio Tatarella non
ché presidente dell'autorità portuale di Bari, 
percepiva secondo i dati pobbllcati dai Tesoro 
un compenso di 246 mila euro. 

E non sarà una passeggiata, purtroppo, 
neppure mettere mano alle 1.213 società che 

sono soltanto scatole vuote. Hanno, si, gli am
ministratori Ma nemmeno una segretaria. n 
fatto è che se lo Stato centrale controlla 50 
grupp~ con 526 società di secondo livello, U 
resto della !accenda sta tutta in periferia, e ha 
dlmensionienormiBenprbnadelcommissa
rio alla spending review la COrte dei conti ha 
provato a tracciame i contorni. Airivmdo a un 
livello di approssimazione cl1<! fa venire i bri
vidi, come ba raccontato il procuratore gene
rale Salvatore Nottola in occasione dell'appro
vazione del rendiconto statale, il 26 giugno 
scorso. Ptrcbé alle 576 società cl1<! fanno capo 
allo Stato oe bisogna sommare - 5.258 di 
Regioni, Province e Comuni, più 2.214 «Orga
nismi di varia natura». Consorzi, enti, agenzie, 
che porterebbero il totale a 8.o4f!. COn un de
dalo inestricabile di pamciparioni:secondo la 
Corte dei conti le singole quote azionarie in 
mano ai soli Comuni sarebbero qualcosa come 
3J.o6S. n condizionale è d'obbligo. Sentite che 

lcuo 
Il Tesoro possiede ancora il90% 
di Eur spa, una immobiliare 
creata per organizzare l'Expo del 
1942. Che poi non si è mai tenuta 

cosa scrive Cottarelli nel suo blog: «Si è parlato 
di ottomila società, consorzi, enti vari parteci
pati degli enti locali, comuni e regioni sopra!
tutto. Ma sono certo di più», In questa «giun
gla molto variegata», come il commissario 
uscenre la delinisce, c'è davvero di tutto. Ptrfi
no, sottolinea, società che vendono «ciò che è 
già offerto dal mercato» privato. Già. Come 
11lnoteca lariale, un ristoranre 

quando c'è di mezzo l'autonomia Dice tutto la 
vicenda delia Sicilia, c11<! Ira tutta le Regioni 
italiane ba il record delle parteciparioni. Le so
cietà r.g!onali hanno 7·:JOOdipendenti e sono 
costate per il solo personale, nei quattro anni 
dal2009 al2012, un miliardo e 8g milioni. Più 
87 milioni per retribuiie, nello stesso periodo, 
una pletora di ammlnlstratori: con una spesa 

di propriru della lù!gione La
zio, dove però certo assessori 
mangiavano gratis con ospiti e 
amici: e infatti si è scoperto che 
avew accumulato un milione e 
mezzo di debiti. Ma senza arri· 
vare a questi estremi, sarebbe 

5 76 te~ocoeta ,',:' 

l ,, l 'l 'l' 

comunque da cbiedarsi perché il Tesoro debba 
controllaie una società di consulenza (Studia
re Sviluppo, si chiama}, o possedere ancora il 
90" di Eur spa, immobiliare che ha raccolto 
l'eredità dell'ente che doveva organizzare 
l'Esposizione universale del1942 aRoma Che 
ovviamente non si tenne mai, causa seconda 
guerra mondiale. Proprio qui sta n punto: le 
Regioni e gli enti locali hanno utilizzato le so
cietà partecipate spesso per aggirare le norme 
statali, come il blocco delle assunzioni, ali
mentare il consenso o pagare dazi politici. E 
per lo Stato centrale intervenire su certe situa
zioni può rivelarsi complicato, Soprattutto 

media annua, per ogni~ di 768 mila eu
ro. Per non parlm del miliardo e 91 milioni 
sborsato per farle funzionare, e Ìlei 75 milioni 
di perdite nei conti economici. Perdite «CO· 

stanti e rilevanti», aft'ermano i giudici conta· 
bili, evidenziate «per tutte le società a capitale 
interamente pubblico» della Regione. E non 
suctede soltanto in Sicilia se risulta in perdita, 
secondo Nottola, addirittura un terzo delle 
imprese controllate dagli Enti locali. Alluci· 
nante. Al punto da far sorgere un sospe_tto. 
Cioè che sia la loro missione: perdere soldi. 

Serak> Rizzo 
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l ILPR.EZZOSHOCKDEIMEDICINAilANTI-EPATITE 
L'INDUS1RIADEIFARMACISIAPIÙRESPONSABILE 
----------------------

~ «Non possiamo più ignorare l'ele
~ fante in salotto». E ancora: «Quan
d'è che il troppo è troppo? Di questo.passo 
saltiamo in aria tutti». Con chi ce l'hanno le 
compagnie di assicurazione degli Stati Uni
ti? Con l'industria dei fanna ci, e in particola
re con Gilead Science, produttrice del far
maco Sofosbuvir - Sovaldi per l'epatite C. n 
medicinale funziona in nove casi su dieci: 

ZO». Giusto, ma chi lo stabilisce? In 12 setti
mane di mercato, Gilead ha già venduto per 
circa sei miliardi di dollari. Non è un po' 
troppo? 

l 

insomma, si guarisce. Ma 
costa troppo: 84 mila dollari 
(63 mila euro) per un ciclo 
di trattamento. 

Non sono solo gli assicu
ratori a lamentarsi; per la 
prima volta nella storia degli 
Usa -un mercato senza re
gole, per i farmaci - la 
commissione Finanze del 
Senato ha scritto a John 
Martin, il capo di Gilead, per 
esprimere «preoccupazione e sconcerto». 
Tanto più che una pillola di Sovaldi che in 
America costa mille dollari in Egitto ne costa 
solo 11. «Se lo si può vendere a un prezzo co
sì, perché gli americani devono pagare mille 
volte di più?» scrive Andrew Ward sul Finan
cial Times. n punto di vista dell'industria è 
che si dovrebbe mettere in conto anche il va
lore del guarire: «Anche questo ha un prez-

In Italia il prezzo dei fannaci si negozia, 
per fortuna. L'Agenzia italiana del fannaco 
(Aifa), prima di farlo con Gilead per Sovaldi, 
ha già incontrato pazienti e medici per met
tere a punto un programma che contribui

sca a risolvere il problema 
dell'epatite C. E le altre agen
zie regolatorie dell'Europa 
vorrebbero muoversi nella 
stessa direzione: chissà che 
non si riesca ad arrivare a un 
atteggiamento comune. 

E gli ammalati, intanto? 
Quelli più gravi possono 
avere il farmaco per uso 
compassionevole; per gli al
tri se ne parla dopo che Aifa 

avrà negoziato il prezzo con Gilead. Forse è 
venuto il momento che l'industria dei far
maci, che ha comunque grandissimi meriti, 
sia messa di fronte alle sue responsabilità 
senza mezzi termini. «Quello dei fannaci 
nuovi>>, scrive ancora il Financial Times, è 
un mercato competitivo o un cartello?>> 

Giuseppe Remuzzl 

l 
l 
l 

l 
l 
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l caso Il medico del Fatebenefratelli <<fantasma» 145 giorni in un anno l 
Primario assenteista, 1 

~~· 

... -··----·--------·---·--~-

l 

chiesto il rinvio a giudizio 
Il pm Paolo Filippini ha 

chiesto il rinvio a giudizio per 
Giorgio Barzoi, U primario «as
senteista>> del Fatebenefratelli 
che avrebbe saltato 145 gior
nate di lavoro solo nell'ultimo 
anno (2013). L'anestesista è ac
cusato di truffa ai danni del
l'azienda ospedaliera, in con
corso con una collega che 
avrebbe coperto le sue assenze. 
Per l'accusa avrebbe percepito 
ingiustamente, in un anno, più 
di 30 mila euro di stipendio. 

n medico, secondo quanto è 
emerso dalle indagini di poli
zia e carabinieri, timbrava il 
cartellino e poi si allontanava 
dal posto di lavoro, oppure 
presentava autocertificazioni 
che attestavano la sua presenza 
nel reparto quando in realtà si 
trovava da tutt'altra parte. Nel 
capo di imputazione si legge 
che «Con più azioni esecutive 

del medesimo disegno crimi
noso», in concorso con un 
<<medico dello stesso reparto», 
il primario ha conseguito 
«Senza aver svolto attività la
vorativa, l'ingiusto profitto di 
euro 30.327, 75, relativamente 
al periodo gennaio-dicembre 

16 dicembre 2013 il medico si è 
fatto timbrare dalla collega «la l 
scheda magnetica che ne atte- jl 
stava la presenza, nonostante ! 
non fosse presente sul posto di l 
lavoro». Per altre 66 tra il 4 l 
gennaio e il 10 ottobre dello 
stesso anno ha autocertificato, l 

____________ <<Ìn sostituzione della 
1 

timbratura d'ingresso l 
o di uscita dal luogo di j 
lavoro, la sua presenza · 
presso la struttura l 

Lacolap 
Indagata anche la collega 
di lavoro che ha timbrato 
il cartellino al posto di Barzoi 

ospedaliera contraria- 1 
mente al vero». 1 

E per altre 16 dal12 1 
2013, con pari danno per l'am
ministrazione pubblica, azien
da ospedaliera Fatebenefratel
li, di cui è dipendente, il tutto 
<<mediante artifizi e raggiri». 

In particolare, per 63 volte 
elencate nel dettaglio negli atti 
di indagine, tra l' 11 gennaio e il 

febbraio al16 dicem- l 
bre sempre 2013 ha attestato 1 
«tramite timbratura, contra- 1 
riamente al vero, di essere pre- l 
sente presso la struttura ospe- 1 
daliera», quando in realtà li 
«non risulta che la persona sia 

1 
giunta al Fatebenefratelli>>. 

ORIPROOUZIONERISERVATA 
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VIabilità Il prowedimento scatterà dal prossimo 18 agosto l 
Ex Fazzi, piano contro la sosta l 
Ora c'è il via libera dell'Asl \ 

LECCE- L'area interna 
dell'ex ospedale Vito Fazzi in 
piazza Bottazzi a Lecce è stata 
trasformata da anni un par
cheggio. Gli edifici ospitano 
i presidi della cittadella della 
salute ed ogni giorno vengo
no frequentati da migliaia di 
persone. n Tribunale per i di
ritti del malato in più di una 
occasione ha protestato: «Via 
le auto dall'ex Vito Fazzi>>. Ed 
ora il direttore generale del
l'Asl, Valda Mellone, ha di
sposto la riorganizzazione 
del traffico a partire da lune
dì 18 agosto, dalle 7 alle 20. E 
il provvedimento sarà adot
tato anche l'ex 

questa fase sperimentale 
l'accesso è consentito anche 
agli utenti che devono effet
tuare prestazioni sanitarie, 
con l'esibizione del foglio di 
prenotazione e con validità 
limitata alla giornata ed ora
rio indicati», spiega Mello ne. 

L'ingresso da piazzetta Fi
lippo Bottazzi, dice ancora il 
direttore dell'Asl, «è destina
to esclusivamente all'uso 
nell'arco delle 24 ore, in en
trata ed in uscita, di ambu
lanze della postazione 118 
che si trova all'interno ma 
anche agli anziani, alle don
ne in stato di gravidanza ed 

alle persone 
ospedale p si
chiatrico Liber
tini in via Mi
glietta. 

In pratica 
l'accesso con 
automezzi alle 
strutture della 
Cittadella della 

Caos ... presidio 
Il parcheggio era 
preso d'assalto da 
migliaia di 
autovetture 

con evidenti 
difficoltà mo
torie-con auto 
munite di 
"contrassegno 
per disabili"
che devono re
carsi alla Guar-

salute e della Direzione ge
nerale avverrà esclusiva
mente da via Miglietta e sarà 
riservato in via prioritaria a 
persone diversamente abili 
(con auto munite di apposito 
contrassegno); persone con 
evidenti difficoltà motorie, 
anziani, donne in gravidanza 
ecc. in possesso di foglio di 
prenotazione Cup per la stes
sa giornata; al personale del
l' Asl autorizzato secondo il 
regolamento interno. «In 

dia medica». 
Mellone, infine, ha ribadito 
«il divieto assoluto, per le 
autov prive di apposito con
trassegno, di parcheggio 
nelle piazzole (H) riservate ai 
diversamente abili». Gli 
agenti della polizia munici
pale di Lecce vigileranno 
sulla regolarità del provvedi
mento. E sono previste mul
te «salate» per la sosta sel
vaggia. 

S. A. 
:D RIPRODUZIONE RISERVA T A 
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Il manager V aldo Mellone l 


